
http://vmagadanpress.com89025088011

Вечерний Магадан
4 июля 2024 года

Газета о городе и горожанах

Еженедельник

В номере:

Главная тема

№ 27

12+

Стр. 16

СиГлан

ДоСтойная работа

«День МолоДежи 
2024»

инженер – зВучит 
ГорДо!

Стр. 20–21

Стр. 14-15

Стр. 6–7

8 июля – День семьи, любви и верности

Профессия инженера снова 
приобретает популярность

Галина Миланина: «Семья – 
ключ к счастью и гармонии»

Колымские истории

Стр. 5

Мероприятие провели 
на Магаданской площади

Интервью с многодетной матерью

«Движение Первых» 
Магаданской области



2 4 июля
2024 года

ВМ
№ 27

Памятные 
даты

официально

4 июля
– День авиации ВМФ (в 

этот день в 1916 г. морские 
летчики России победили в 
первом воздушном бою над 
Балтийским морем. Отмеча-
ется с 1996 г.).

– Подписана Декларация 
независимости США (1776 г.).

– Вышло первое изда-
ние книги Льюиса Кэррол-
ла «Приключения Алисы в 
Стране Чудес» (1865 г.).

5 июля
– Открыта уникальная 

древнеегипетская гробница 
с захоронениями фараонов 
(1881 г.).

– День рождения бики-
ни – во время показа мод в 
Париже впервые представ-
лен этот новый женский ку-
пальник (1946 г.).

6 июля
– Доллар официально стал 

национальной валютой США 
(1785 г.).

– Вакцина против бешен-
ства впервые испытана на 
человеке (1885 г.).

7 июля
– День воинской славы 

России. День победы русско-
го флота над турецким фло-
том в Чесменском сражении 
(1770 г.).

– В Риме была впервые на-
печатана сказка Карло Кол-
лоди «Пиноккио» (1881 г.).

8 июля

– Всероссийский день 
семьи, любви и верно-
сти.

9 июля

– В результате дворцо-
вого переворота на рос-
сийский престол взош-
ла Екатерина II (1762 г.).

– В Уимблдоне состо-
ялся первый теннис-
ный турнир (1877 г.).

– Изобретатель теле-
фона Александр Белл 
создал первую телефон-
ную компанию (1877 г.).

10 июля

– День воинской сла-
вы России. 315 лет со 
дня победы русской ар-
мии под командовани-
ем Петра Первого над 
шведами в Полтавском 
сражении (1709 г.).

– В СССР в 1934 году 
создан Народный ко-
миссариат внутренних 
дел (НКВД).

ГРАФИК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на июль 2024 года

4 Троицкий 
Вениамин Юрьевич
заместитель мэра 
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам инвестиций, предпринимательской деятельности, налогов, 
сборов, транспортного обслуживания, связи, банков, аренды земли и 
имущества по вопросам переселения из ветхого жилья, предоставле-
ния жилой площади

17 Казетов
Юрий Михайлович
заместитель мэра 
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, работы с молодежью, защиты прав не-
совершеннолетних

25 Колмогорова
Светлана Леонидовна
заместитель мэра 
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, занято-
сти детей и подростков в летний период, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

ДороГие зеМляки!

Сердечно поздравляю вас с Днем семьи, любви и верности!
Прекрасный праздник берет свои истоки в чудесной истории святых Петра и Февронии, жизнь которых стала образцом хри-

стианского супружества. Он символизирует вечные ценности российских семей: заботу, уважение, верность и взаимовыручку.
Основа любого брака – доверие и любовь. Именно у домашнего очага мы набираемся сил и ощущаем поддержку. Крепкая, 

дружная, благополучная семья – основа здорового общества, а значит, государства. Она наполняет нашу жизнь смыслом, по-
могает познать счастье и радость, дает силы преодолеть все невзгоды и трудности.

В Год семьи, объявленный Президентом России, особые слова благодарности хочется выразить многодетным родителям и 
супругам, живущим в любви и взаимопонимании не одно десятилетие. Отрадно, что в Магадане есть множество замечатель-
ных примеров трепетного отношения к браку. Благодаря таким крепким союзам живет и здравствует наш любимый город!

В этот летний день искренне желаю всем вам гармонии, домашнего уюта, любви и взаимоуважения. Пусть радостью, теплом 
и заботой будет щедро одарен каждый миг вашей жизни. Пусть в ваших семьях всегда царят мир, согласие и благополучие. С 
праздником!

Глава Мо «Город Магадан»,
мэр города Магадана юрий Гришан

СОК «Снежный» встречает вторую смену
В Магадане продолжается летняя оздоровительная кампания

открытие второй смены 
состоялось в детском лаге-
ре Сок «Снежный» (6+). 

Сегодня 160 мальчишек и 
девчонок из Магадана и об-
ласти представили свои от-
ряды и девизы. В этом го-
ду вожатые из педагогиче-
ского отряда «Искра» реали-
зуют программу: «Фабрика 
креативных детей: поколе-
ние «Альфа»», а детские от-
ряды объединены в творче-
ские мастерские. Наименова-
ние объяснила директор ла-
геря евгения БоГДанович.

– Мы идем в ногу со вре-

менем, и наши тематиче-
ские смены посвящены про-
фориентации. Поколение 
«Альфа» – это новое поколе-
ние детей, с которыми нуж-
но считаться. Они – будущее 
нашего края и страны, – по-
яснила Евгения Богданович.

В течение трехнедельно-
го отдыха ребят ждут заня-
тия по профориентации, ин-
тересные встречи и занятия, 
парашютный спорт, плава-
ние, стрельба, занятия по ме-
дицине, компьютерные игры, 
знакомство с нейросетью.

– Интересна организа-

ция лагерного отдыха в СОК 
«Снежном». Уверен, что у 
креативных детей здесь бу-
дут интересные творческие 
вечера, концерты. Будем над-
еяться, что наша северная по-
года порадует, и ребята смо-
гут как можно больше време-
ни проводить на улице, – от-
метил заместитель мэра го-
рода юрий казетов.

Единый комплекс «Снеж-
ный» включает несколько 
лагерей: первый основной 
корпус занимает СОК «Снеж-
ный», а профильные, «Род-
ник» и «Юный турист», рас-

положены в отдельных кот-
теджах. Продолжительность 
трех смен составляет 21 день 
каждая, четвертой – десять. 
К началу летнего отдыха по-
мещения обновили, замени-
ли мебель, отремонтирова-
ли входную группу, на тер-
ритории лагеря установле-
но новое игровое оборудо-
вание.

За три месяца летней оздо-
ровительной кампании в 
«Снежном» побывает 580 
юных колымчан.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана
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В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

иа magadanmedia

в Магадане ведется строитель-
ство общеобразовательной шко-
лы на 530 мест.

В рамках национального проек-
та «Образование» активно ведется 
строительство общеобразователь-
ной школы на 530 мест в третьем 
микрорайоне города Магадана, со-
общили в правительстве Магадан-
ской области.

Строительство идет по графику, 
и к настоящему моменту готов-
ность здания составляет 77,8  %. Со-
гласно данным Управления капи-
тального строительства Магадан-
ской области на строительной пло-
щадке к завершающей стадии по-
дошли работы по устройству по-
лов, перекрытий, кровли, утепле-
нию напольного покрытия, уклад-
ке настенной керамической плит-
ки. Подключение к инженерным 
сетям – водоснабжение и водоот-
ведение – успешно завершено.

Проводятся отделочные работы, 
монтаж внутренних перегородок, 
вентиляционных систем и фаса-
да, благоустройство прилегающей 
территории. На стройплощадке 
работают 157 рабочих и 9 единиц 
техники.

Строительство новой школы спо-
собствует созданию комфортных 
условий для обучения детей и яв-
ляется важным шагом в развитии 
образования в регионе. Наряду с 

строительными работами, пол-
ным ходом идет подготовка орга-
низационных условий в школе:

Напоминаем, что с 3 июня 2024 
года начался предварительный 
прием заявлений для включения 
в список обучающихся «Инженер-
ной школы», расположенной в тре-
тьем микрорайоне г. Магадана.

Заявления можно подать по ад-
ресу: ул. Транспортная д. 5/23, 
3 этаж, кабинет 360, предвари-
тельно согласовав время приема 
по телефону 8-964-239-72-22.

риа «колЫМа – инФорМ»

Для лова в Магаданской обла-
сти действуют 17 участков.

Лососевая путина стартовала 
в Магаданской области. Для ло-
ва на реках и морском побережье 
открылись 17 участков, сообщает 
«Колыма Плюс».

Рыбаки с лицензией могут пой-
мать 10 штук горбуши. Есть места, 
где рыбу можно ловить бесплатно, 
но не более трех штук в одни руки.

«В соответствии с правила-
ми рыболовства, на установлен-
ных местах лова будет возможно 
с четверга по воскресенье на удоч-
ку ловить три хвоста. Самое попу-
лярное место в черте города Ма-
гадана – это река Дукча», – отме-
тил руководитель департамента 
рыбного хозяйства Магаданской 
области андрей таБолин.

В ближайшие две недели в Мага-
дане ожидают ход кеты, а в авгу-
сте – кижуча. В этом году увеличи-
ли лимиты для коренных малочи-
сленных народов – больше 100 кг 
на человека. Год по горбуше счита-
ется неурожайным, но ученые про-
гнозируют удачную путину. Завер-
шится она в середине сентября. Ма-
гаданская область получила квоту 
на 8,5 т красной рыбы.

риа новоСти

орнитологи выясняют причи-
ны сокращения популяции ут-
ки-гаги на севере россии.

Рабочая группа по гусеобраз-
ным Северной Евразии на гидро-
самолете осматривает побережье 
Охотского моря и прилегающие к 
нему лагуны, фотографируя и пе-
ресчитывая водоплавающих птиц, 
орнитологи намерены оценить со-
стояние популяции утки-гаги, чи-
сленность которой сокращается, 
сообщила кандидат биологиче-
ских наук, старший научный со-
трудник института проблем эко-
логии и эволюции им. а. н. Се-
верцова ран Софья розенфельд.

«Мы не знаем причин, но попу-
ляция гаги сокращается на севере 
России и на Аляске последние лет 
сорок. Поскольку гаги питаются 
моллюсками в основном, может 
быть, что-то происходит с беспоз-
воночными. Пока мы не можем 
сказать, мы только констатиру-
ем то, что снижение численности 
действительно происходит. И в 
Магаданской области мы должны 
оценить состояние популяции», – 
рассказала собеседница агентства.

Она добавила, что в Магадан-
ской области орнитологов инте-
ресуют разные водоплавающие 
птицы. После завершения работы 
в регионе ученые отправятся на 
Камчатку. Осенью приступят к об-
работке полученных данных, про-
ведут консультации с орнитолога-
ми других стран.

17 участков автодорог отремонтировали 
в Магадане благодаря нацпроекту «Безопас-
ные качественные дороги». В 2024 году на 
реализацию мероприятий нацпроекта бюд-
жетом предусмотрено 102,9 млн. руб лей, из 
которых 100,8 млн. – средства областного 
бюджета.

85 лет назад приказами по Главному 
управлению строительства Дальнего Севера 
НКВД СССР на базе производственного ком-
бината Севвостлага и его отделения на 23/6 
км трассы организовано Управление мест-
ной промышленности «Местпром ДС» с не-
посредственным подчинением ГУСДС. На-
чальником Управления был назначен Ясно-
городский Я. Н.

6 объектов затонувшего имущества за-
планировано к удалению в акватории пор-
та Магадан в бухте Нагаева в 2024 году. Ра-
боты по удалению данных объектов уже ве-
дутся. Магаданская область является пионе-
ром в области очистки морской акватории 
от затонувшего имущества. Работы по уда-
лению затонувших судов начаты в 2021 го-
ду.

70 лет назад приказом Управления куль-
туры Магаданского облисполкома изда-
тельство «Советская Колыма» вместе с при-
надлежащей ему типографией было пере-
дано из ведения Главного управления Даль-
строя Министерства цветной металлургии 
Управлению культуры Магаданского обли-
сполкома. На базе издательства «Советская 
Колыма» было организовано Магаданское 
областное книжное издательство.

4 500 кв. метров составила площадь ас-
фальтирования улицы Портовой, на днях ее 
открыли после ремонта. В течение месяца 
здесь действовал запрет на движение авто-
мобилей. Дорожники ремонтировали уча-
сток от проспекта Ленина до улицы Дзер-
жинского.

70 лет назад в соответствии с решением 
Магаданского облисполкома и на основа-
нии приказа Министерства культуры СССР 
Магаданский музыкально-драматический 
театр им. М. Горького передан в ведение 
Управления культуры Магаданского обли-
сполкома и переименован в Магаданский 
областной музыкально-драматический те-
атр им. М. Горького. Директором был назна-
чен Шахнарович Лев Александрович.

14 школьников трудоустроились в долж-
ности рабочего в трудовом отряде Соци-
ально-педагогического центра поселка Со-
кол, и получают здесь первые трудовые на-
выки, а также неоценимый опыт и возмож-
ность заработать первые деньги. В посел-
ке Сокол с начала июня мобильная трудо-
вая молодежная команда занимается убор-
кой территории учреждения, а в перерывах 
участвует в различных активностях, для ре-
бят устраивают мастер-классы и проводят 
спортивные турниры.

65 лет назад в соответствии с распоря-
жением Приморского совнархоза на осно-
вании приказа по Тихоокеанскому научно-
исследовательскому институту рыбного хо-
зяйства и океанографии г. Владивостока в 
городе Магадане организовано отделение 
Тихоокеанского научно-исследовательско-
го института рыбного хозяйства и океано-
графии – ТИНРО, которое стало именовать-
ся Магаданское отделение ТИНРО.

УважаеМЫе СотрУДники ГоСавтоинСПекции!

От всей души поздравляю вас с профессиональным праздником!
Почти 90 лет назад, 3 июля 1936 года, Советом Народных Комиссаров СССР бы-

ло утверждено положение о появлении ГАИ. Все эти десятилетия вы выполняе-
те масштабный комплекс задач по обеспечению безопасности на дорогах страны 
и профилактике дорожно-транспортных происшествий. От эффективности вашего 
труда, оперативности, дисциплины и ответственности во многом зависит уровень 
аварийности на дорогах. Ежегодно в стране растет количество автомобилей, и вме-
сте с этим усложняются ваши служебные обязанности, но главной задачей госавто-
инспекторов по-прежнему остается сохранение жизни и здоровья людей.

В будни, выходные и праздники, в любую погоду вы обеспечиваете безопасность 
дорожного движения в Магадане: следите за скоростным режимом, проводите опе-
рации по обнаружению нетрезвых водителей, выявляете нарушение правил, на-
значаете штрафы и многое другое. В ваши обязанности входит множество задач, 

выполнять которые вам помогают дисциплинированность, стрессоустойчивость, оперативность и трудолюбие.
В этот летний день сердечно желаю всем вам успешного выполнения служебного долга, спокойных рабочих 

смен, законопослушных водителей и вежливых пешеходов. Пусть неиссякаемая энергия и высокий профессио-
нализм остаются вашими верными спутниками во всех добрых начинаниях. Крепкого здоровья, семейного бла-
гополучия и личного счастья! С праздником!

Глава Мо «Город Магадан»,
мэр города Магадана юрий Гришан

tel:89642397222
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Ярмарка трудоустройства Помощь

День ветерана боевых действий

Состоялся федеральный 
этап всероссийской ярмар-
ки трудоустройства «рабо-
та россии. время возмож-
ностей» (12+).

По словам организаторов 
ярмарки, на ней было пред-
ставлено более 700 вакансий 
от 30 работодателей.

К участию было привлече-
но более 25 участников спе-

цоперации и членов семей 
Защитников Отечества.

Участники СВО с семьями 
смогли пообщаться с пред-
ставителями образователь-
ных учреждений, работода-
телями, узнать, какие есть 
возможности в регионе для 
получения образования и 
профессиональной перепод-
готовки.

Участники мероприятия 
получили консультации ка-
рьерных и кадровых специ-
алистов, цифровых консуль-
тантов.

Более 10 человек остави-
ли дистанционные заявки на 
обучение по различным на-
правлениям.

Более 10 человек прошли 
личное собеседование с пред-
ставителями работодателей.

Работодатели пригласили 
для трудоустройства более 5 
человек, которые в ближай-
шие дни смогут выйти на 
свои рабочие места.

Напоминаем, социальные 
координаторы находятся на 
постоянной связи со своими 
подопечными для дальней-
шего сопровождения в тру-
доустройстве, переобучении, 
обучении.

вконтакте:
защитники отечества 
| Магаданская область

Фонд оказывает помощь 
по следующим направле-
ниям:

– комплексное сопрово-
ждение, включая персональ-
ное сопровождение, обеспе-
чение социальной адапта-
ции, интеграции и ресоциа-
лизации, обучение (переобу-
чение, повышение квалифи-
кации), содействие в трудоу-
стройстве;

– психолого-терапевтиче-
ская помощь;

– юридическая помощь 
при оформлении и предо-
ставлении мер социальной 
поддержки, содействие в по-
лучении установленных мер 
социальной поддержки;

– обеспечение лекарства-
ми, медицинскими изде-
лиями (в том числе не за-
регистрированными в Рос-
сии), техническими сред-
ствами реабилитации, не 
входящими в федеральный 
перечень реабилитацион-

ных мероприятий, техни-
ческих средств реабилита-
ции и услуг, предоставляе-
мых человеку с инвалидно-
стью, включая высокофунк-
циональные протезы и про-
тезно-ортопедические изде-
лия;

– содействие в получении 
услуг медицинской реабили-
тации, паллиативной меди-
цинской помощи, санатор-
но-курортного лечения, на-
домного (долговременного) 
ухода;

– адаптация жилых поме-
щений инвалидов под инди-
видуальные потребности;

– содействие в оформле-
нии (восстановлении) доку-
ментов и получении статуса 
ветерана боевых действий.

Помощь можно получить 
сразу по нескольким направ-
лениям.

вконтакте:
защитники отечества 
| Магаданская область

Депутаты «единой рос-
сии» поздравили ветеранов 
боевых действий нашей 
страны с памятным днем.

– В День ветеранов боевых 
действий, отметил пред-
седатель Магаданской об-
ластной Думы Сергей аБ-
раМов, вспоминаем сол-
дат и офицеров, сотруд-
ников МВД и ФСБ, погиб-
ших в Чечне и Афганиста-

не, при выполнении специ-
альных задач на территории 
Сирийской Арабской Респу-
блики, в других вооружен-
ных конфликтах, воинов-
интернацио налистов, с до-
блестью и честью защищав-
ших мирных граждан в го-
рячих точках планеты. Па-
мять о мужественных, вер-
ных воинскому долгу за-
щитниках Отечества жива в 

наших сердцах. Их предан-
ность Отчизне и боевым то-
варищам – пример для ны-
нешних и будущих поколе-
ний россиян.

– Сегодня участники спе-
циальной военной операции 
на Украине противостоят гло-
бальному терроризму, борют-
ся с неонацизмом, доблест-
но сражаются за суверенитет 
России и Русский мир, наци-
ональную безопасность и на-
ше будущее. Как всегда, в дни 
тяжелых испытаний всем ми-
ром приближаем победу. И 1 
июля для каждого из нас име-
ет огромное значение.

Ветераны боевых дейст-
вий – гордость нашей стра-
ны, подчеркнул руководи-
тель фракции «единая рос-
сия» в заксобрании колы-
мы Эдуард козлов.

«1 июля стал памятной да-
той для всех участников бо-
евых действий, проходивших 

позже 1945 года – в Афганис-
тане и Чечне, в странах Ла-
тинской Америки, Азии и Аф-
рики. Сейчас к ним прибави-
лись участники специальной 
военной операции.

Сегодня мы вспоминаем 
тех, кого нет с нами, кто пал 
на полях сражений, жмем 
руки тем, кто прошел воен-
ный ад и нашел себя в мир-
ной жизни, кто сегодня по-
могает парням на полях 
СВО – как боец или как во-
лонтер. Тем, кто входит в ве-
теранские организации и не-
сет там свою миссию. Тем, 
кто своим примером пока-
зывает силу и крепость духа 
русского солдата», – сказал 
Эдуард Козлов.

Депутат, руководитель 
центра поддержки се-
мей мобилизованных ксе-
ния СУханкина напомни-
ла, что депутаты совместно 
с ветеранами «Боевого брат-

ства», центром поддержки 
семей мобилизованных, об-
щественными организаци-
ями и жителями депута-
ты уделяют пристальное 
внимание поддержке бой-
цов. «Все мы понимаем: ка-
ждому герою нужна надеж-
ная поддержка в тылу, нуж-
но быть спокойным за свою 
семью и будущее своих де-
тей», – сказала Ксения Су-
ханкина.

руководитель депутат-
ского объединения «единой 
россии» в Магаданской го-
родской Думе Максим Ма-
лахов поблагодарил всех 
ветеранов боевых действий 
за службу, пожелав им креп-
кого здоровья, счастья и бла-
гополучия.

«Самые теплые слова адре-
сую участникам СВО, кото-
рые в эти дни находятся на 
передовой. Мы вами гордим-
ся!» – заключил депутат.
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Здравоохранение

Достойная работа

Заседание правительства Магаданской области

Заседание регионального отделения «Движение Первых» Магаданской области

Губернатор Магаданской 
области Сергей носов про-
вел заседание региональ-
ного правительства. 

В нем также приняли учас-
тие депутат Государственной 
Думы от Магаданской обла-
сти Антон Басанский, уполно-
моченный по правам ребенка 
в Магаданской области Денис 
Павлик, прокурор Магадан-
ской области Дмитрий Разу-
ваев. В повестке заседания 
были рассмотрены вопросы 
здравоохранения и прошед-
шего отопительного сезона.

Министр здравоохране-
ния и демографической по-
литики Магаданской обла-
сти иван ГорБачев доло-
жил о потребности государ-
ственных медицинских ор-
ганизаций в квалифициро-
ванных медицинских ка-
драх, механизмах замеще-
ния вакантных должностей 
и закрепления специалистов 
в медучреждениях региона.

В рамках реализации про-
граммы «Земский доктор» и 
«Земский фельдшер» привле-
чено 175 медработников, 138 
врачей и 37 работников ско-
рой медицинской помощи.

«В 2024 году для укомплек-
тования вакантных должно-
стей в рамках программы 
заявлено 18 врачей и 8 сред-
них медицинских работни-
ков. По состоянию на 28 ию-
ня в медорганизации прибы-
ло 6 врачей и 2 средних ме-
дицинских работников», – 
отметил министр Иван Гор-
бачев. Для приглашенных 
специалистов в регионе пре-

доставляются социальные 
гарантии:

- единовременное пособие 
в размере двух месячных 
должностных окладов;

- оплата проезда до г. Ма-
гадана (районного центра) и 
стоимости провоза багажа;

- оплачиваемый отпуск в 
количестве 7 календарных 
дней для обустройства на 
новом месте;

- компенсационные выпла-
ты за работу во вредных усло-
виях труда, районный коэф-
фициент за работу в районе 
Крайнего Севера – 1,7.

Кроме того, есть дополни-
тельные гарантии, предо-
ставляемые приглашенным 
в Магаданскую область ме-
дицинским специалистам 
согласно Постановлениям 
Правительства Магаданской 
области – это единовремен-
ные выплаты и ежемесячные 
доплаты врачам и средним 
медработникам.

Глава Магаданской обла-
сти отметил, что министер-
ству нужно уделять боль-
ше внимания привлечению 
и закреплению на террито-
рии специалистов, в которых 
нуждается регион, создавать 
необходимые условия для их 
комфортного проживания и 
работы. Это касается и моло-
дых людей, которые прохо-
дят целевое обучение на вра-
чей от региона. Также Сергей 
Носов обратил внимание на 
необходимость организации 
регулярных программ по-
вышения квалификации для 
специалистов на местах.

Губернатор Магаданской 
области Сергей носов про-
вел заседание регионально-
го координационного сове-
та по взаимодействию с об-
щероссийским обществен-
но-государственным дви-
жением детей и молодежи. 

Во встрече приняли учас-
тие заместитель Председате-
ля Правления Движения Пер-
вых Марат Закиров, предсе-
датель Совета регионально-
го отделения «Движение Пер-
вых» Магаданской области, 
активисты первичных отде-
лений Движения, а также ру-
ководители министерств, ве-
домств, регионального от-
деления Фонда «Защитники 
Отечества» и представители 

образовательной сферы ре-
гиона.

Глава Магаданской области 
отметил достойную работу 
регионального отделения.

«Движение первых объе-
диняет тысячи школьников 
и студентов в Магаданской 
области. Результаты работы 
достойные. Ребята при под-
держке наставников создают 
проекты, которые интересны 
им и их сверстникам, также 
наравне со взрослыми плетут 
маскировочные сети, собира-
ют помощь для наших бой-
цов в специальной военной 
операции», – сказал губер-
натор Сергей ноСов.

Докладывая об итогах де-
ятельности регионального 

«Движения первых» за второй 
квартал, председатель Сове-
та регионального отделения 
«Движение Первых» Мага-
данской области анастасия 
ПараСоцкая отметила, что 
колымская молодежь активно 
участвует во всех проектах, 
которые реализует Движение 
в регионе. Одними из успеш-
ных, по мнению председате-
ля, проектами являются:

– Всероссийский спортив-
ный проект «Вызов Первых» 
(12+), участниками данных 
соревнований стали 374 чело-
века во всех муниципальных 
образованиях. По результа-
там рейтинга ДФО две ко-
манды от Магаданской обла-
сти заняли 1 место.

– Всероссийский проект во-
енно-патриотическая игра 
«Зарница 2.0.» (12+) – участ-
никами Всероссийского про-
екта «Зарница 2.0.» стали 526 
человек. 10 команд победите-
лей (Магадан, Ола, Сусуман, 
Ягодное, Омсукчан, Средне-
кан, Хасын). Команды сорев-
новались в строевой подго-
товке, в тактической медици-
не, инженерно-саперном де-
ле, топографии, управлении 
дронами, военной журнали-
стике. Дальнейшими этапа-
ми Всероссийского проекта 
станут окружной и всерос-
сийский.

В начале июня прошел ре-
гиональный Фестиваль дет-
ства и юности на территории 

Магаданской области. Участ-
никами Фестиваля стали бо-
лее 3000 тысяч человек. Для 
гостей Фестиваля подгото-
вили праздничную програм-
му с концертными номера-
ми активистов движения. Ор-
ганизованны тематические 
площадки с мастер-классами 
и интерактивами.

«Совместно с министер-
ством образования отрабо-
тан вопрос организации и 
проведения тематической 
летней профильной сме-
ны «Движения первых» (6+) 
в «Северном Артеке», участ-
никами которой станут 300 
колымских детей от 11 до 17 
лет», – сказала Анастасия 
Парасоцкая.

Семейные ценности
Состоялось всероссийское совещание с руководителями органов ЗАГС

в калининграде двух-
дневный съезд собрал ру-
ководителей органов заГС 
всех российских регионов, 
включая новые субъек-
ты рФ под председательст-
вом заместителя министра 
юстиции рФ Максима БеС-
хМельницЫна.

В ходе совещания было 
рассказано о проделанной 
работе Минюстом России в 
сфере ЗАГС, в том числе под-
ключении к Единому госу-
дарственному реестру актов 
гражданского состояния но-
вых российских регионов, а 
также были рассмотрены ос-
новные тенденции в нормот-
ворчестве, перспективы пе-
рехода на реестровую мо-
дель предоставления услуг 
и вопросы финансирования 
органов ЗАГС.

«В стране ежегодно реги-
стрируется более 5 миллио-
нов актов гражданского со-

стояния. Это важнейшие и 
очень значимые события в 
жизни людей, связанные с ро-
ждением, регистрацией бра-
ка, установлением отцовства, 
усыновлением. Именно по-
этому координация работы 
органов ЗАГС, ее норматив-
но-правовое и методическое 
обеспечение является одним 
из приоритетных направле-
ний деятельности Минюста 
России. От нашей совмест-
ной с ФНС России работы за-
висит то, насколько комфорт-
ными и удобными являются 
эти государственные услуги 
для граждан», – отметил за-
мминистра юстиции РФ Мак-
сим Бесхмельницын.

наталья БолГова, руко-
водитель департамента ад-
министративных органов 
Магаданской области вы-
ступила с докладом на все-
российском совещании орга-
нов ЗАГС.

«В Магаданской области 
реализуются десятки проек-
тов с целью популяризации 
традиционных семейных 
ценностей, охватывающие 
разные целевые аудитории – 
это и «Разговоры о важном», 
и экскурсии в органы ЗАГС 
для детей, выездная школа 
для будущих мам «Интерес-
ное положение», чествование 
юбиляров семейной жизни, 
свадебный фестиваль, цере-
монии имянаречения и бра-
косочетания, а также меро-
приятия в рамках проекта 
«Репродуктивное здоровье» 
и сфере традиционных се-
мейных ценностей», – отме-
тила Наталья Болгова.

Второй день совещания 
прошел в формате страте-
гической сессии с элемента-
ми деловой игры «Вместе мы 
Дворец построим» (16+).

Главная цель деловой иг-
ры – разработка и конструи-
рование модели дворца бра-
косочетания для нахождения 
самого экономически выгод-
ного, но при этом эффектив-
ного и современного реше-
ния в условиях, максималь-
но соответствующим реаль-
ным. Работая в командах, 130 
участников создавали про-
екты дворцов бракосочета-
ний, в которых должны бы-
ли быть учтены все факторы: 
внешний вид и прилегаю-
щая территория, расположе-
ние помещений и их дизайн, 
оснащение мебелью и техни-
кой, штатное расписание.
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Семья – это один живой организм
Интервью с многодетной матерью Галиной Миланиной

Семья – это самое главное 
в жизни каждого челове-
ка. И сегодня, в преддверии 
праздника Дня семьи, любви 
и верности, мы расскажем о 
важности семьи в современ-
ном обществе, поделимся со-
ветами по сохранению тепла 
и уюта в семейных отноше-
ниях. Обо всем этом мы по-
говорим с человеком, кото-
рый в браке уже без малого 
35 лет. Героиня нашего ин-
тервью – многодетная мама 
Галина Миланина.

воПроС – ответ:

– Галина анатольевна, да-
вайте начнем с того, как вы 
познакомились с вашим 
супругом, и что вас в нем 
привлекло?

– Знакомство наше состоя-
лось достаточно просто: мы 
жили в одном дворе, в детст-
ве, когда были мальчишкой и 
девчонкой, мы не дружили. 
Когда будущий муж пришел 
с армии, он спросил меня, 
где мой брат, который на тот 
момент был еще в армии. И 
как-то с этого момента нача-
лась наша дружба. В один из 
дней мы поехали вместе на 
море, на мотоцикле, для тех 
времен этот вид транспорта 
был нечто особенным для де-
вушек.

– вас покорил мотоцикл?
– Да. Хотя я раньше говори-

ла о том, что мой муж будет 
гитарист, и он обязательно 
должен уметь петь. Но сло-
жилось так, что вся наша се-
мья по большей части спор-
тивная, чем музыкальная. 
Мы с мужем так называемые 
любители спорта, а дети про-
фессиональные спортсмены. 
Один из наших сыновей, не 
все конечно, но многие его 
знают – Александр Миланин, 
он действующий спортсмен.

– Скажите, а как развива-
лись ваши отношения до 

брака? Был ли у вас так на-
зываемый конфетно-букет-
ный период?

– Все было как и полагается 
для того времени, а как еще 
могло быть в Советском Со-
юзе? Естественно, все скром-
но и аккуратно. И конфетно-
букетный период был, но мы 
не ходили по дискотекам, это 
была больше романтика: мо-
ре, природа, лес, туризм и 
магнитофон на плече у му-
жа.

– а каковы были ваши 
ожидания от брака на мо-
мент его заключения? Мо-
гли ли вы подумать, что бо-
лее 30 лет проживете с су-
пругом и то, что у вас будет 
11 детей?

– То, что это на всю жизнь 
ответственный шаг – 100  %. 
Это идет из семьи: и у му-
жа, и у меня, и я думаю, что 
у практически 90  % населе-
ния советского периода за-
ложено то, что брак – это на 
всю жизнь, это одно целое, 
и ты становишься этим од-
ним целым. А вот насчет то-
го, сколько будет детей, ну, 
конечно, нет, не мечтала.

– как обычно люди гово-
рят: «два, ну, максимум три 
и все», наверное, так было?

– У меня мама многодет-
ная, в нашей семье десять де-
тей. Братья и сестры посто-
янно мне говорили: «О, Галка, 
ты будешь как мама – мно-
годетная». Я говорила: «Нет, 
никогда не буду». Но я дума-
ла, а как это, с оравой детей, 
например, выйти на улицу, 
да и вообще как с ними спра-
виться?

– а были ли какие-то 
трудности и радости, кото-
рые вы испытали за почти 
35 лет в браке?

– Во-первых, развал Союза, 
он отразился на всех, в том 
числе и на семьях. Как тя-
жело было жить в 90-е годы, 

когда было сложно зарабо-
тать даже копейку. Муж стал 
ездить на вахты. Пришлось 
такую работу выбирать, по-
тому что в Магадане бы-
ло очень сложно, еще и дети 
пошли. Помощь всегда была 
от государства, но все равно 
ее было не всегда достаточ-
но. А мне при этом говорили: 
«Куда ты рожаешь, нищета, 
тряпкой только и будешь ма-
хать». И чтобы не сломаться, 
и не считать себя нищетой, 
мы с мужем верили, что мы 
сможем, и мы поднимем на-
ших детей. Потому что в ка-
ждой семье есть стержень. В 
нашей семье стержень – это 
Господь. То есть нитка, скру-
ченная втрое, нескоро пор-
вется. Именно третий – это 
Господь. Все мы разные люди 
и выросли в разных семьях. 
У каждого разные личност-
ные качества и характеры. И 
когда есть разногласия, мы 
приходим к Богу, мы чита-
ем Слово Божие (12+), мы об-
ращаемся в молитве к Богу, 
и побеждаем, находим ком-
промисс.

– как вам удалось най-
ти баланс между семейной 
жизнью и личными интере-
сами?

– Я, честно, не понимаю, 
как это можно разделить? 
Вот как любимая работа, 
да? Если вы любите эту ра-
боту, вот на горнолыжке де-
вочки занимаются сноубор-
дом, их тренеры, и даже 
наш сын Саша, когда зани-
мается, смотришь на трене-
ров, думаешь, они все в ра-
боте. Так это их жизнь, это 
настолько переплетается, 
а тем более семья. Это не-
возможно отделить одно 
от другого. Семья – это и 
есть мои интересы. Интере-
сы моих детей, когда я смо-
трю, что мои дети смогли 
воплотить в жизнь то, что 
я не смогла, меня это ра-
дует. Причем, когда не я их 
направила на этот путь, а 
они сами сделали свой вы-
бор. «В свое время я не смо-
гла стать медсестрой, а вы, 
мои девочки, идите в мед-
колледж». Нет. Они сами 
туда пошли. Старшая дочь 
уже работает терапевтом 
во Владивостоке. А я в свое 
время в медучилище хоте-
ла пойти, но меня отправи-
ли учиться на швею-мото-
ристку. То есть в наше вре-
мя родители направляли 
детей в ту или иную про-
фессию, а сегодня у нашей 
молодежи уже есть возмож-
ность сделать свой выбор и 
необязательно идти по сто-
пам матери или отца.

– значит, они воплощают 
вашу мечту?

– Получается, да. Я очень 
люблю путешествовать, но не 
всегда получается вырвать-
ся. А дочка съездила в Бело-
руссию. Покаталась по Рос-
сии. Они посмотрели и дру-
гие страны, а у меня чувство, 
будто я там побывала. Прият-
но и радостно становится.

– Галина анатольевна, 
скажите, а как вы поддер-
живали свою любовь и пре-
данность все эти годы? что 
делалось для того, чтобы не 
надоесть друг другу, и что-
бы любовь не переросла в 
привычку?

– Конечно, в нашей семье с 
работой вахтами, получает-
ся, не успеваешь соскучить-
ся. Плюс дети – это столько 
забот. Наверное, нам просто 
некогда было скучать и заду-
мываться о том, что можно 
друг другу надоесть. Отпу-
ска, например, мы стараем-
ся все равно проводить вме-
сте. На рыбалку тоже собира-
емся всегда всей семьей. Есть 
у нас и уже взрослые дети, у 
которых свои семьи и свои 
интересы. Сейчас мы вновь 
собираемся в отпуск с му-
жем, дочь отправила внучку 
к старшей дочери, так мы по-
едем ее забирать, а заодно и 
отдохнуть.

– несмотря на то, что се-
мья у вас достаточно боль-
шая, возможность путе-
шествовать и отдыхать вы 
всегда находите?

– Да. Достаточно часто мы 
отправляемся в отпуск своим 
ходом на автомобиле, так как 
такое количество детей очень 
сложно отправлять самоле-
том, всегда есть страх кого-
то потерять. Как-то раз, на 
обратном пути нас останови-
ли в Якутии и спросили: «А 
где вы набрали столько де-
тей?» Пришлось показывать 
все свидетельства о рожде-
нии и объяснять, что они все 
наши, и мы их не украли. В 
итоге, я потом слышу от лю-
дей, что «какая-то там мно-
годетная семья ездила, а что, 
мы хуже, что ли»? И несколь-
ко раз я слышала, что лю-
ди, узнав нашу историю, то-
же собирались и ехали своим 
ходом, и радовались потом.

– Скажите, а у вас 11 де-
тей. Можете поделиться, ка-
кая ваша философия воспи-
тания, как вы ее реализова-
ли? как получилось воспи-
тать таких, действительно, 
ответственных, умных, че-
ловечных людей?

– Чтобы они были «чело-
веками». Именно слово не 
«люди», а именно «чело-

век», человечности, да, на 
основе Священного Писа-
ния (12+), Библии, того, что 
Господь говорит. Я и папа 
тоже, естественно, читали 
Слово Божие (12+). Вот по-
читайте даже книгу При-
тчей (12+), там много че-
го написано. Как правиль-
но жить, какие заповеди 
Бог дает, к чему приводят 
нарушения этих запове-
дей. Вот элементарно даже 
в браке. Молодежь сейчас 
не стремится заключать 
брак. Кстати, сейчас пошла 
тенденция: есть молодые, 
именно семьи, которые 
чуть-чуть повстречались 
и уже в браке. Начинают в 
этом плане поворачивать-
ся обратно в эту сторону, 
как нас учили. Потому что 
нас так учили, и когда, го-
ворю, есть чистота в браке 
изначально, что люди да-
же претензии могут друг 
другу высказывать вме-
сто: «Как я могу тебе ска-
зать, если ты у меня вре-
менный... Просто мы жи-
вем, столкнулись вместе, 
пожили, я к тебе претензии 
предъявляю, а ты можешь 
сказать... Что ты у меня 
вообще в квартире дела-
ешь? У меня свои интере-
сы, у тебя свои интересы». 
Как два интереса столкну-
лись, если не врать? А если 
в браке чувствую, что я же-
на, а он муж, то у нас ин-
тересы должны как-то схо-
диться, и мы должны друг 
другу где-то уступать, и 
все. И претензии по-друго-
му совсем воспринимают-
ся. Если муж, например, он 
добытчик в доме, то он мо-
жет у жены спросить: «Ты 
ничего там не приготови-
ла?». Не обязательно даже 
то, что я сама умею гото-
вить. Это в каждой семье 
свой доход. А позаботи-
лась я, чтобы это было все 
красивое и вкусное, прав-
да. И, соответственно, если 
он приносит что-то в дом, 
то он может с меня спро-
сить. Мы учили своих де-
тей, я говорю: «Неважно, 
кем вы станете, врач, так-
сист, сварщик или дирек-
тор какого-то предприя-
тия, но ты должен быть че-
ловеком, ты должен быть 
честным, ты должен быть 
порядочным, и к другим 
относиться также».

– Скажите, а что для вас 
означает семья?

– Семья – это один жи-
вой организм. Семья, прежде 
всего, это жена и муж. Хотя 
считается, что семья – это 
обязательно дети. А есть се-
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мьи, у которых нет детей. Не 
могут они иметь детей. Они 
что, не семья? Они семья. Се-
мья – это единый организм, 
который живет в одном ду-
хе. Дети разбежались, а вот 
мы с мужем останемся. И 
нам надо учиться теперь 
будет жить вдвоем. Вот как 
раз, чтобы не надоесть. Надо 
друг на друга тратить свои 
жизненные ресурсы, чтобы 
угождать друг другу, чтобы 
как-то реализовать свои об-
щие интересы вместе. Вот 
это семья.

– Получается, возвращае-
тесь к тому, с чего начина-
ли и остаетесь вдвоем, по-
тому что дети растут.

– Да. В основном, как бы 
грустно это не звучало, но 
это так.

– какую роль любовь иг-
рает в ваших отношениях?

– Как написано в Священ-
ном Писании: «Любовь дол-
го терпит, милосердствует, 
любовь не завидует, любовь 
не превозносится, не гор-
дится, не бесчинствует, не 
ищет своего, не раздража-
ется, не мыслит зла, не ра-
дуется неправде, а сораду-
ется истине; все покрывает, 
всему верит, всего надеется, 
все переносит». Именно та-
кая любовь, не потребитель-
ская, не к себе любовь. Лю-
бовь к ближнему как к сво-
ему телу. Недаром же одна 
плоть муж и жена. Любовь, 
она прощает, не смотрит на 
недостатки. У нас иногда с 
возрастом появляются раз-
говоры среди друзей, а как, 
если уйдет одна половина к 
другой? Я, например, гово-
рю, что я не представляю се-
бе другого человека рядом. 
У меня нет таких желаний 
и помышлений. Это вечно. 
Это просто один ушел впе-
ред, а следом, придет время, 
уйдет второй. Для меня это 
одно целое.   Не знаю, для 
меня это лично так. Кто-то 
считает по-другому, конеч-
но.

– а как вы воспитывае-
те верность в вашей семье? 
как вы верность прививае-
те своим детям?

– Я не знаю, наверное, лич-
ным примером. Слов-то мож-
но много говорить. Мы учим, 
а дети выбирают сами.

– а среди ваших детей 
есть те, которые хотели бы 
тоже быть многодетными 
родителями, чтобы тоже 
было не менее 10 детей?

– Все дети, как и мы в дет-
стве, естественно, говорят «О, 
нет». Мы говорим «О, нет!», а 
судьба же скажет: «Как полу-
чится». У нас старший сын, у 
него трое детей. И с каждым 
ребенком он говорит: «Не-
не, больше не будет». Но уже 
трое. А остальные еще не по-
взрослели.

– а как вы празднуете 
День семьи, любви и верно-
сти? вот в вашей семье как 
отмечается этот праздник?

– Знаете, если честно, то 
раньше такого акцента на 
данный праздник в России 
не было, и поэтому каких-
то грандиозных торжеств 
по этому поводу мы не про-
водим. Это сейчас ему ста-
ли уделять такое присталь-
ное внимание. Между со-
бой, конечно, созваниваем-
ся и поздравляем, отправ-
ляем сообщения с открыт-
ками и на этом, в прин-
ципе, все. В Советском Со-
юзе он как бы и не нужен 
был, потому что это было, 
а сейчас, я думаю, это сде-
лано, потому что теряются 
традиции, семейные ценно-
сти и нужно их возрождать. 
И начинается это именно 
в День семьи. Хотелось бы, 
в идеале, собрать всех де-
тей, но не получается. Это 
я знаю еще по своей маме, 
что нас собрать десятерых 
было невозможно. Во-пер-
вых, многие разъезжают-
ся. Вот у нас дочь живет во 
Владивостоке, а я тут реши-
ла себе праздник сделать, 
она прилетит, что ли? Она 

же не может. Два сына сей-
час у нас на СВО. Это я мо-
гу сейчас сидеть смеяться, 
а когда я одна, я же за них 
переживаю. Это поверх-
ностно можно так все кра-
сиво рассказать, а на самом 
деле семья, дети – это ог-
ромный труд. В школе мне 
всегда говорили: «Мы ва-
ших детей любим за то, что 
они неконфликтные». Да, 
они не отличники. Да, сре-
ди них есть троечники. Вот 
Костя у нас: он уйдет в шко-
лу, а сам шел работать, га-
зеты разносить. Я даже не 
знала, что его в школе нет. 
А в школе списывали на то, 
что он маме дома помога-
ет. А он, и правда, помогал 
материально. Хотя он ум-
ный, но, естественно, из-за 
этого и тройки, и все было. 
Кто-то смог получить выс-
шее образование, кто-то не 
смог получить. Опять же, 
потому что жизнь мы не 
можем квартирами, маши-
нами обеспечить. Они при-
учены обеспечивать себя 
сами. Нашей младшей до-
чери Наташе 13 лет, и она 
уже думает о том, кем она 
будет, как она будет зараба-
тывать. Уже учится сереж-
ки плести, цепочки. Вот это 
можно даже за 100 рублей 
продать, например, выйти 
на ту же ярмарку. Приятно 
же прийти в магазин и ку-
пить вещь, какая тебе нра-
вится, да, за свои деньги. А 
не то, что родители смогли 
найти подешевле что-то, по 
скидкам. То есть они у ме-
ня от первого до последне-
го ответственные дети. Я 
учу их самостоятельности.

– Галина анатольевна, а 
какие уроки вы извлекли из 
вашего брака и семейной 
жизни за все эти годы?

– Жизнь всему каждо-
го учит за прожитые годы. 
Семья, не семья, все рав-
но человек чему-то учит-
ся. Это умение общаться с 
людьми, умение понимать 

другого человека, умение 
уступать, умение поддер-
живать, подставлять свое 
плечо, принимать помощь 
другого, потому что мно-
гие тоже не умеют прини-
мать помощь от другого 
человека. Я же сам могу. И 
это тоже нужно как уметь 
отдавать, так и принимать. 
Нужно уметь не становить-
ся отдельно потребителем, 
и также не становиться та-
ким человеком, который 
только всем отдает, пото-
му что ты себя расточишь, 
и потому что сам будешь 
обижаться, что ты нужен 
всем только по факту. Ну, 
привыкают же люди, не по-
тому что они плохие, а по-
тому что общение с тобой 
сводится к тому, что ты вот 
только дал, дал, дал, дал, 
дал. Если пришел ко мне 
ребенок, что, обязательно я 
ему должна что-то в руку 
дать, да? Такого нет.

– еще такой вопрос. како-
вы ваши надежды и мечты 
на будущее вашей семьи?

– Мечтаю, чтобы все мои 
дети, даже если они разъ-
едутся по разным уголкам 
страны, земли, все равно 
знали друг о друге, что они 
есть, и свои какие-то пере-
движения глобальные, пусть 
не мелкие там, семейные ка-
кие-то, чтобы у них была 
между собой связь: если хо-
чет один другому позвонить, 
набрал номер, позвонил. 
Если даже на другом конце 
страны один сын живет или 
дочь, чтобы другой мог спо-
койно приехать, и ему всег-
да в доме были рады. Всех в 
кучу собрать, чтобы в одном 
месте жили, такого никог-
да не получится. Это область 
фантастики. Чтобы не имели 
между собой каких-то обид, 
чтобы все научились друг 
друга прощать, научились 
принимать друг друга. Вот 
это самое главное, чтобы бы-
ла духовная связь между со-
бой.

– а какой совет вы бы да-
ли парам, вступающим в 
брак и стремящимся к дол-
госрочной, счастливой се-
мейной жизни?

– Читать Слово Божие (12+), 
учиться по Слову Божьему 
жить. Господь научит имен-
но правильно воспринимать 
эту жизнь. Потому что любые 
правила, они должны быть 
чем-то подкреплены. Почему 
я должна соблюдать какие-то 
правила в семье? Оно должно 
быть подкреплено чем-то. Я 
думаю, что самое ценное, что 
у нас есть, это Слово Божие. И 
чтобы каждый приобрел себе 
Слово Божие (12+), читал его, 
вразумлялся им, обращался 
к Богу. Это Господь научит, 
Дух Святой научит, как пра-
вильно. Потому что в каждой 
семье все равно по разному, 
по темпераменту все. Осно-
ва любви и верности в бра-
ке там очень заложена. Я ду-
маю, все христиане со мной 
согласятся.

– Галина анатольевна, 
через несколько дней ва-
шей семье исполнится 35 
лет. Это будет «коралловая 
свадьба». я вас от души по-
здравляю с этим знамена-
тельным событием. также 
я вас поздравляю с Днем 
семьи, любви и верности. 
и хотелось бы от вас услы-
шать пожелания и поздрав-
ления с этим праздником 
для наших семей, семей 
Магаданской области.

– Я поздравляю все семьи. 
Неважно, сколько лет вы про-
жили. Поздравляю все семьи 
Магаданской области, Ма-
гадана, нашей Колымы. Же-
лаю, чтобы здесь процветали 
именно традиционные семьи 
в любви и верности. Долгих 
лет жизни всем.

Фото: семейный архив
Галины Миланиной

владимир
корСУнСкий



8 4 июля
2024 года

ВМ
№ 27

события недели

Пресс-служба мэрии города Магадана

Одна цена

Большое обновление

Стоимость проезда в аэропорт 
станет единой для всех

В Магадане благоустраивают дворы

С 1 июля 2024 года авто-
транспортным предприя-
тием ООО «Магадан Авто», 
осуществляющим регуляр-
ные перевозки пассажиров 
и багажа автомобильным 
транспортом по нерегули-
руемым тарифам по муни-
ципальным маршрутам ре-
гулярных перевозок на тер-
ритории муниципально-
го образования «Город Ма-
гадан» № 101 «Автовокзал – 
Уптар – Аэропорт (56 км)» 
и № 111 «Автовокзал – Аэ-
ропорт (56 км)», установлен 
новый тариф на перевозку 
пассажиров в размере 4,46 
рубля за один пассажиро-
километр.

Таким образом, стоимость 
проезда между остановоч-
ными пунктами составит:

– Магадан (Автовокзал) – 
Аэропорт 56 км / 250,00 руб;

– Магадан (Автовокзал) – 
Сокол / 244,40 руб;

– Магадан (Автовокзал) – 
Уптар / 214,50 руб;

– Магадан (Автовокзал) – 

Новый Уптар / 206,50 руб;
– Магадан (Автовокзал) – 

Старый Уптар / 198,50 руб;
– Магадан (Автовокзал) – 

Снежный / 92,00 руб.
Стоимость провоза бага-

жа – 100 рублей за каждое 
место независимо от рассто-
яния перевозки.

Напомним, ранее на мар-
шрутах № 101, 111 для сту-
дентов (в период обуче-
ния), проживающих в по-
селках Сокол и Уптар и об-
учающихся по очной фор-
ме обучения в профессио-
нальных образовательных 
организациях и образова-
тельных организациях выс-
шего образования, располо-
женных в городе Магадане, 
по направлениям: Сокол – 
Магадан, Магадан – Сокол, 
Уптар – Магадан, Магадан 
– Уптар, действовала льго-
та на проезд, составляющая 
30  % от тарифа на основа-
нии приказа автотранс-
портного предприятия ООО 
«Магадан Авто».

в Магадане идет актив-
ная пора благоустройства. 

В столице территории об-
новляют дорожное полотно 
проезжих частей, работают 
в городских дворах и прео-
бражают общественные про-
странства. Объекты благоу-
стройства посетил вместе с 
руководителями профиль-
ных ведомств мэр Магадана 
Юрий Гришан. В списке адре-
сов – дворы на улице Якут-
ской, 3, 5, 7, в Третьем микро-

районе, а также Аллея памя-
ти на проспекте Ленина.

Так, кипит работа на глав-
ной улице города – на Аллее 
памяти воинам, погибшим 
в локальных войнах. Новый 
дизайн этого общественно-
го пространства выбирали с 
учетом мнения жителей, ко-
торые участвовали во всерос-
сийском голосовании в 2023 
году в рамках нацпроекта 
«Жилье и городская среда» 
федерального проекта «Фор-

мирование комфортной го-
родской среды», реализуе-
мого по решению Президен-
та России.

Проект включает заме-
ну тротуарного покрытия из 
бетона на плитку из нату-
рального камня. Мраморной 
крошкой оштукатурят бетон-
ные цветники, приведут в по-
рядок зеленые насаждения. У 
площадок появятся панду-
сы, скамейки, цветники. Пло-
щадку часовни Георгия Побе-
доносца, которая расположе-
на на аллее, облицуют круп-
норазмерной плиткой из на-
турального камня, добавят 
подсветку. Работы выполняет 
подрядная организация ООО 
«Магстрой».

Здесь уже провели демон-
таж всех покрытий, сейчас 
укладывают брусчатку. Как 
доложил градоначальни-
ку представитель подрядной 
организации, все работы пла-
нируется завершить к 15 сен-
тября.

Также в областном центре 

идет обновление дворовых 
территорий: их благоустраи-
вают в рамках федерального 
проекта «1000 дворов» и ком-
плексной программы благо-
устройства. Так, в этом го-
ду приводят в порядок пять 
дворов Третьего микрорайо-
на вблизи строящейся школы 
и два – на улице Якутской, 
здесь сейчас кипит работа.

Как рассказал Юрию Гри-
шану генеральный дирек-
тор ООО «Еврострой» Дмит-
рий Печерин, специалисты 
компании снимают во дворе 
на Якутской старый асфальт. 
Взамен будет уложен новый с 
бордюрами, установлены во-
доотводные лотки.

Кипит стройка и в Треть-
ем микрорайоне. Здесь ря-
дом со строящимся зданием 
новой школы на месте ста-
рой разбитой площадки поя-
вится большая игровая с раз-
личными МАФами. Подряд-
чиком выступило ООО «Мас-
терфайбр-Колыма».

Отметим, площадки распо-

ложатся на Пролетарской, 79 
к. 1, Набережной реки Мага-
данки, 75 к. 2, Пролетарской, 
71 к. 1, Пролетарской, 71 к. 2 и 
Пролетарской, 75.

Так, дворы будут включать 
детскую игровую площадку с 
МАФами для детей младшего 
и среднего возраста; площад-
ку для взрослого населения 
со спортобъектами, беседка-
ми и зеленой зоной; площад-
ку для малышей возраста от 
0 до 5 лет, площадку для ре-
бят от 7 до 15 лет с различны-
ми игровыми элементами и 
универсальную площадку с 
интересными игровыми зо-
нами.

– В последующие годы в 
рамках мастер-плана и дол-
госрочного плана комплекс-
ного социально-экономи-
ческого развития Магадана 
предполагается ревитализа-
ция Третьего микрорайона, 
в том числе всех дворовых 
территорий этой части горо-
да, – заключил руководитель 
столицы региона.

Сурхарбан
Бурятский спортивный праздник отметили в Магадане

в минувшую субботу Ма-
гаданская областная об-
щественная организация 
«Байкал» отметила спор-
тивный народный празд-
ник Сурхарбан (6+). 

Встреча прошла в зоне от-
дыха «Горняк». С торжеством 
национальное объединение 
поздравил заместитель мэ-
ра областного центра юрий 
казетов.

– Сотни лет назад предста-
вители бурятских родов со-
бирались для важного со-

бытия – определения само-
го сильного мужчины. Свое-
образное троеборье, состо-
ящее из стрельбы, борьбы и 
скачек, сохранилось и в на-
ши дни, однако теперь это 
не просто спортивное состя-
зание, а дань уважения куль-
турному наследию вашего 
народа. Рукопашная схватка 
учит не только приемам са-
мообороны, но и почтению 
своего соперника и укрепле-
нию силы духа. Это время 
дружбы и согласия.

В Магадане проживают де-
сятки национальностей, и 
каждый этнический празд-
ник – яркое и увлекатель-
ное событие для всех колым-
чан. Горожане с удовольстви-
ем посещают традиционные 
соревнования в Сурхарбан, 
участвуют в обрядах и пробу-
ют угощения. Это особенный 
день для каждого северянина, 
когда мы чувствуем едине-
ние и сплоченность, – отме-
тил заммэра, вручая памят-
ный адрес и подарок предсе-
дателю землячества «Байкал» 
Георгию Баргуеву.

В этот день гости торже-
ства могли принять участие 
в традиционных соревнова-
ниях: национальной борь-
бе, стрельбе из лука, гиревом 
спорте, самые ловкие и сме-
лые пытались разбить хреб-
товую кость.

Национальные песни и 
вкусные угощения ста-
ли прекрасным дополнени-
ем праздника. Каждый здесь 
смог отведать бухлер (бурят-
ский национальный суп, ос-
новой которого является ба-
ранина), боовы (лепешки в 
виде уха) и жареное мясо.
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мой любимый город!

Магадану – 95 лет
Город, который продолжает развиваться

валентина найкрУГ – веДУщий 
СПециалиСт-ЭкСПерт отДела 

казначейСтва оСФр

Я выросла, отучилась и начинала свои первые 
трудовые шаги в поселке Ола. Сейчас я живу в Ма-
гадане, люблю этот город всей душой, всем сер-
дцем. 

Ола все так-же остается для меня неотъемлемой 
частью моей жизни. Я часто приезжаю в этот ти-
хий уютный поселок. Здесь у меня, как и в Магада-
не, друзья и родственники. Каждый раз, когда еду 
из Магадана в Олу, любуюсь красотой побережья 
Охотского моря. 

Зимой, как комарики на замерзшем стекле, дале-
ко внизу на ледяной глади бухты Гертнера суетят-
ся местные рыбаки. Они то собираются в кучки, то 
разбредаются в поисках хорошего клева. Летом по-
бережье заполняется отдыхающими. Люди насла-
ждаются морем, собирают дары природы, ловят 
рыбу, просто прогуливаются и фотографируются. 
Каждый по-своему получает заряд положительных 
эмоций от общения с нашей любимой колымской 
природой. Вдалеке виднеются величественные го-
ры полуострова Кони. Кажется, будто сказочный 
великан прикрывает своей рукой бухту Гертнера 
от нещадных морских ветров.

Колымская природа прекрасна и притягатель-
на. Мне однажды пришлось временно переехать на 

«материк», и это событие почему-то стало для ме-
ня неприятным испытанием. Когда же мне удалось 
преодолеть все препятствия, и вернуться в мой 
родной край, я со слезами на глазах ловила взгля-
дом в окне автобуса наши маленькие, покривлен-
ные морозными ветрами, деревца. Какими же пре-
красными они мне показались тогда. Я поняла: это 
мой дом, и нет на земле лучшего места!

В городе сейчас очень много мест, куда мож-
но пойти и отдохнуть, и развлечься. Магадан не-
велик, поэтому все в шаговой доступности. Прият-
но удивило преображение набережной бухты На-
гаева. Не успели отойти от приятного шока в бухте 
Нагаева, и вот мы уже видим красоты парка «Дюк-
ча» на бухте Гертнера. Поражает своей грандиозно-
стью развернувшееся строительство на «Гороховом 
поле». С удовольствием теперь гуляем всей семь-
ей по нашим новым достопримечательностям. Как 
ни странно, к нам в город стали приезжать друзья, 
родственники и знакомые из ЦРС, чтобы просто 
погостить, а не как раньше, на заработки. Ну ко-
нечно, мы с гордостью демонстрируем наши кра-
соты приезжим. 

Безусловно, внешний облик, это прекрасно, но 
мы любим север за его особую, неповторимую, 
многогранную душевную атмосферу. Она создает-
ся, в первую очередь, людьми. Наши люди, может 
быть, менее разговорчивы, но более открыты к глу-

боким теплым отношениям. Мне кажется, дружба 
колымчан гораздо более крепкая. Ее тяжелей раз-
рушить временем и расстоянием.

Я люблю Магадан, хочу в нем жить и то, что наш 
город развивается, у меня это вызывает исключи-
тельно положительные эмоции.

нынешним летом Магадан отмечает сразу две важные даты. 23 июня ему исполнилось 95 лет со дня основания, а 14 июля от-
празднует 85 лет с момента присвоения ему статуса города.

Почти век назад началось освоение близлежащих к бухте Нагаева территорий. Становление Магадана проходило в непростое для 
страны время перемен и потрясений, но это лишь закалило наших предков, которые доказали, что Колыма – регион сильных и волевых людей, настоящих энтузиа-
стов и созидателей. В 2021 году вполне заслуженно указом Президента Российской Федерации Магадану присвоено почетное звание «Город трудовой доблести».

конСтантин зеленСкий – лаУреат конкУрСа «Учитель ГоДа 
роССии», и. о. Директора МоГаоУ «инженерная школа»

«Люблю Магадан за возможности, которые он открывает для каждого. 
Перспективы развивающегося региона и люди, идущие на встречу ново-
му, формируют базу для развития образования, искусства и бизнеса. Лю-
блю проводить время на побережье бухты Нагаева, это место дает силы и 
заряжает творческой энергией. Восхищаюсь природой родного края – за-
каты, восходы, северная свежесть зачаровывают меня с юных лет. Одно из 
моих мест силы – это Каменный Венец. 

С одной стороны виднеется красивый и уютный город, с другой – бес-
конечность земного мира, красивое море. Слева тебя ждут приключения, 
справа – родной дом. Когда я отправляю фотографии наших пейзажей 
друзьям в другие регионы, в ответ получаю только положительные ком-
ментарии, некоторые из моих близких видят в этих кадрах шикарные де-
корации для кинофильмов, считаю это лучшим комплиментом. 

Желаю родному городу процветания и готов приложить все свои уси-
лия во благо родного Магадана».



10 4 июля
2024 года

ВМ
№ 27

трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской областной Думы

Досрочная пенсия

Думская «молодежка»

24 июня в Государствен-
ной Думе прошли парла-
ментские слушания по во-
просу законодательного 
обеспечения опережающе-
го социального развития 
Дальнего востока и аркти-
ки. 

В них приняли участие 
члены комитета, сенато-
ры Российской Федерации, 
представители Минвосто-
кразвития, Счетной пала-
ты России, отраслевых феде-
ральных ведомств, руковод-
ство законодательных и ис-
полнительных органов влас-
ти дальневосточных и аркти-
ческих регионов. Магадан-
скую область на слушани-
ях представил Председатель 
Магаданской областной Ду-
мы Сергей аБраМов. Учас-
тие принял также замести-
тель председателя Комитета 

по развитию Дальнего Восто-
ка и Арктики, депутат Госду-
мы от Магаданской области 
Антон Басанский.

Открывая заседание, пред-
седатель Комитета Госдумы 
Николай Харитонов напом-
нил, что опережающее разви-
тие Дальнего Востока и Арк-
тики определено Президен-
том России стратегическим 
приоритетом на весь XXI век, 
рассказал об успешных про-
граммах и обозначил вопро-
сы, требующие доработки: 
«Есть проблемы на местах, 
требует корректировки про-
грамма «Дальневосточный и 
Арктический гектар». Целый 
ряд проблем мы вскрыли 
при обсуждении исполнения 
бюджета: это реализация от-
раслевых госпрограмм, вли-
яющих на Дальний Восток 
и Арктику, 19 госпрограмм 

не в полной мере эффектив-
ны. Беспокоят предъявляе-
мые условия софинансиро-
вания субсидий относитель-
но установленного предель-
ного уровня. Есть вопросы по 
северным гарантиям и ком-
пенсациям. Достаточно на-
болевший вопрос – это жи-
лищные субсидии».

Спикер колымского парла-
мента Сергей Абрамов внес 
предложения, которые сде-
лают более справедливыми 
государственные меры под-
держки жителей Дальнего 
Востока и Арктики.

– Действующее законода-
тельство не учитывает осо-
бенностей применения на-
лога на профессиональный 
доход в районах Крайне-
го Севера и приравненных 
к ним местностях: периоды 
работы в статусе самозаня-
тых учитываются в общем 
стаже для назначения стра-
ховой пенсии по старости в 
случае добровольной упла-
ты ими страховых взно-
сов, но при этом в северный 
стаж, необходимый для до-
срочного назначения пен-
сии, эти периоды не вклю-
чаются, – обозначил про-
блему Сергей Абрамов и на-
помнил, что предложение 
по урегулированию данно-
го вопроса ранее поддержа-
ла Парламентская Ассоциа-
ция «Дальний Восток и За-
байкалье»: оно было направ-
лено в мае текущего года в 
Государственную Думу.

Торжественный вечер

23 июня в Доме культуры 
хасынского муниципально-
го округа состоялся торже-
ственный вечер для выпуск-
ников поселка Палатка. 

В этом году в округе 21 вы-
пускник, 15 из которых об-
учались в окружном цент-
ре. Поздравил их с оконча-
нием школьной поры пер-
вый заместитель Председа-
теля Магаданской област-
ной Думы александр Ба-
СанСкий.

В добрый путь проводи-
ли ребят и вручили им ат-
тестаты о полном среднем 
образовании и. о. директора 
школы №1 Оксана Давкова и 
классный руководитель Оль-
га Сухоручко.

Вице-спикер колымского 
парламента Александр Ба-
санский заметил, что ны-
нешний выпуск – ответст-
венный, талантливый, интел-
лектуально развитый. Парла-
ментарий напутствовал ре-
бят:

– Каждый человек дол-
жен уметь не только слу-
шать, но и слышать. При-
слушайтесь к родителям – 
они имеют более богатый 
жизненный опыт, любят 
вас и дадут вам хорошие 
советы. Решайте, как стро-
ить дальнейшую судьбу: у 
вас сейчас такой возраст, 
что можно или гулять, или 
учиться. Если вы выберете 
учебу, это приведет вас к 
счастливой взрослой жиз-
ни.

Мероприятие было стили-
зовано под бал-маскарад. Са-
ми выпускники и их роди-
тели подготовили творче-
ские номера, а также видео-
ролик о подготовке к ЕГЭ, ко-
торый для выпускников уже 
позади. Завершился вечер 
праздничным фейерверком.
(Информация подготовлена 
на основе материала и с ис-
пользованием фотографий 
Павла Засухина, газета «Заря 
Севера» (12+)).

во всероссийский день 
молодежи в Магаданской 
области прошла череда яр-
ких мероприятий, участни-
ками которых стали акти-
висты Молодежной обще-
ственной палаты при зак-
собрании. 

Члены палаты представи-
ли свое объединение на Ар-
бат-фестивале «Территория 

молодых» (12+) в Магадане и 
приняли участие в межму-
ниципальном молодежном 
фестивале «Тенька – терри-
тория молодости» (12+).

Арбат-фестиваль «Террито-
рия молодых» (12+) прошел 
29 июня на Магаданской пло-
щади. Гостей ждали более 30 
площадок, одну из которых 
подготовила думская «моло-

дежка». Ее председатель Вик-
тория Голубева и активисты 
Палаты Владислава Никоно-
ва, Илья Сорокан, Диана Те-
генцева, Владимир Амирян и 
Анна Глазунова познакомили 
всех желающих со своей ра-
ботой, рассказали, как всту-
пить в ряды Палаты, прове-
ли викторину «Правовая эв-
рика» (12+), участники кото-
рой выиграли памятные су-
вениры. Также все желающие 
смогли взять информацион-
ные буклеты о мерах поддер-
жки молодых специалистов, 
о деятельности Молодежной 
общественной палаты и Ма-
гаданской областной Думы.

– Очень активно гости ин-
тересовались нашей рабо-
той. Было много вопросов и 
от представителей различ-
ных молодежных организа-
ций, с которыми, уверена, в 
будущем будем работать по 
отдельным направлениям, – 

отметила ответственный се-
кретарь МоП владислава 
никонова.

Также молодежные обще-
ственные организации Ма-
гадана, учебные заведения, 
учреждения дополнительно-
го образования детей прове-
дут фитнес-растяжку, танце-
вальные батлы, игру в лазер-
таг, мини-зарницу, выставку 
машин и мотоциклов. Фести-
валь прошел по семи ключе-
вым маршрутам: «Вместе с 
креативом», «Вместе со зна-
ниями», «Вместе с новым», 
«Вместе со своим делом», 
«Вместе с добром», «Вместе 
с Родиной», «Вместе с актив-
ным образом жизни».

28-29 июня в Усть-Омчу-
ге проходил первый межму-
ниципальный молодежный 
фестиваль «Тенька – терри-
тория молодости» (12+), по-
священный 85-летию Усть-
Омчуга. Участие в нем также 

приняла команда Молодеж-
ной общественной палаты 
при Магаданской областной 
Думе. МОП представили Ан-
на Белый, Руслан Фирсов, Ев-
гения Иванова, Яна Староду-
бец, Наталья Никонова и Рус-
лан Степанов.

В центре Теньки собрались 
молодежные команды из ше-
сти районов Магаданской об-
ласти: Магадана, Тенькинско-
го, Сусуманского, Среднекан-
ского, Ягоднинского и Оль-
ского округов. Для участни-
ков была подготовлена насы-
щенная программа: поход на 
сопку Чихара, утренняя гим-
настика, спортивные состяза-
ния, социальные игры, вечер-
ний костер, творческая яр-
марка, мастер-классы, инте-
рактивные площадки, обра-
зовательный тимбилдинг. 
Завершился фестиваль кон-
цертной программой «Энер-
гия будущего» (12+).
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трибуна депутатов

Вклад в общее дело

Юные экологи

Для ребят из экоотря-
да депутата городской Ду-
мы Михаила тумашова ор-
ганизовали экскурсию в 
«Детский экологический 
центр». 

Там дети узнали, как уха-
живать за грызунами, пти-
цами и рептилиями, а также 
чем можно и нельзя кормить 
животных. Сотрудничество 
с экоцентром у юных эколо-
гов длится много лет. Воспи-
танники экоотряда Михаила 
Тумашова посещают образо-
вательное учреждение регу-
лярно. По просьбе родителей 
школьников депутат Мага-
данской городской Думы по-
могает ребятам получить на-
чальное экологическое обра-
зование. Здесь ребята не про-

сто наблюдают за животны-
ми, но и общаются с опытны-
ми педагогами, которые пере-
дают им свои знания о приро-
де Магаданской области.

«Взаимоотношение чело-
века и природы, умение ве-
сти себя так, чтобы ей не на-
вредить, – это очень важные 
вопросы. Основы разумно-
го отношения к окружающей 
среде закладываются в дет-
стве. Я благодарен сотрудни-
кам «Детского экологическо-
го центра», которые на про-
тяжении многих лет переда-
ют ребятам из нашего эколо-
гического отряда эти знания, 
учат их бережно относиться 
к природе», – отметил депу-
тат Магаданской городской 
Думы Михаил тУМашов.

П р ед с ед а т е л ь  М а г а -
данской городской Думы 
Сергей Смирнов вручил 
Благодарственные пись-
ма специалистам Отделения 
Банка России по Магадан-
ской области за многолет-
ний добросовестный труд, 
высокий уровень выполне-
ния профессиональных обя-
занностей и в связи с 95-ле-
тием со дня основания го-
рода Магадана. Награды по-
лучили Вейцман Наталья, 
Болотин Андрей, Зубченко 
Анастасия, Олейник Юлия, 
Щербина Оксана.

«Благодаря вашей предан-
ности и профессионализ-
му банковская система Ма-
гаданской области продол-
жает развиваться и успеш-
но выполнять свои функции. 
Спасибо каждому из вас за 
важный вклад в общее де-
ло», – сказал Сергей СМир-
нов.

Кроме того, провели инте-
ресную экскурсию по музею 
банка. В коллекции музея 
более 600 экспонатов, сре-
ди которых монеты, банкно-
ты и ценные бумаги различ-
ных эпох, предметы, расска-

зывающие об истории бан-
ковского дела в России, ар-
хив фотографий и докумен-
тов, образцы счетно-кассо-
вой техники и другие инте-
ресные артефакты.

После экскурсии Сергей 
Смирнов оставил в книге 
отзывов музея банка Рос-
сии теплые слова благодар-
ности. Он выразил призна-
ние за интересную и по-
знавательную экскурсию, 
а также подчеркнул важ-
ность сохранения истори-
ческой памяти о банков-
ской системе.

Внесли изменения

XLiii внеочередное засе-
дание Магаданской город-
ской Думы началось с ми-
нуты молчания. Депутаты 
почтили память погибших 
в Севастополе.

На заседании депутаты ут-
вердили изменения, вноси-
мые в бюджет Магадана на 
текущий год и плановый пе-
риод 2025-2026 (вопрос про-
шел предварительное согла-
сование на заседании депу-
татской комиссии по бюд-
жету и вопросам экономи-
ческого развития). Согласно 
уточненным объемам без-
возмездных поступлений и 
собственных доходов, до-
ходы в 2024 году состави-
ли 12 029 498,182 тыс. рублей, 
а расходы – 12 364 004,275 
тыс. руб лей. Дефицит бюд-
жета составил 334 506,093 
тыс. руб лей.

На заседании также были 

внесены технические изме-
нения в действующее Поло-
жение о бюджетном процес-
се в муниципальном образо-
вании «Город Магадан». Кро-
ме того, был рассмотрен во-
прос о признании утратив-
шим силу решения Мага-
данской городской Думы «О 
порядке отражения бюджет-
ных ассигнований на бюд-
жетные инвестиции в объек-
ты капитального строитель-
ства муниципальной соб-
ственности муниципально-
го образования «Город Мага-
дан». Это связано с нормами 
Бюджетного кодекса Россий-
ской Федерации, которые 
больше не требуют установ-
ления отдельного порядка 
отражения таких ассигно-
ваний в решении о бюджете 
или сводной бюджетной ро-
списи муниципального об-
разования.

Также предлагается при-
вести Положение о составе 
документа территориально-
го планирования на терри-
тории муниципального об-
разования «Город Магадан» 
в соответствии с новым за-
конодательством, исключив 
из перечня объектов мест-
ного значения, подлежащих 
отображению в генераль-
ном плане городского окру-
га, объектов культурного на-
следия и исторических по-
селений местного значения. 
Необходимо привести в со-
ответствие с законодатель-
ством Магаданской области 
Положение об организации 
и проведении общественных 
обсуждений или публичных 
слушаний по вопросам гра-
достроительной деятельнос-
ти на территории муници-
пального образования «Го-
род Магадан».
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Пресс-служба Магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «единая россия» Пресс-служба оСФр по Магаданской области

ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

ИЛС дополняется
С начала 2024 года отде-

ление Социального фонда 
россии по Магаданской об-
ласти внесло дополнитель-
ные сведения на индивиду-
альные лицевые счета 280 
жителям нашего региона.

На индивидуальном лице-
вом счете (ИЛС) граждани-
на в системе обязательно-
го пенсионного страхования 
отображается информация о 
его стаже, заработной плате 
до 1 января 2002 года, нако-
пленных страховых взносах 
и пенсионных коэффициен-
тах. Очень важно, чтобы ин-
формация соответствовала 
реальным периодам трудо-
вой деятельности граждани-
на, поскольку на основании 
этих данных рассчитывается 
размер будущей пенсии.

Самостоятельно проверить 
сведения, учтенные на лице-
вом счете, можно заказав вы-
писку из ИЛС в электронном 
виде через личный кабинет на 
портале госуслуг, в МФЦ ли-
бо в ближайшей клиентской 
службе Отделения СФР по Ма-
гаданской области. Если при 
проверке гражданин обнару-
жил, что в ИЛС не хватает ка-
ких-либо сведений или зане-
сены неточные данные, то он 
может их дополнить.

Пополнить свой лицевой 
счет можно не только недо-

стающими периодами рабо-
ты, но и, так называемыми, 
«нестраховыми» периодами, 
к которым относятся:

- служба в армии по при-
зыву и контракту;

- уход за ребенком до 1,5 
лет;

- уход за инвалидами и 
гражданами от 80 лет и стар-
ше;

- периоды обучения;
- время проживания с су-

пругом-военнослужащим в 
местностях, где нет возмож-
ности трудоустройства, и т. д.

Для этого необходимо по-
дать заявление на корректи-
ровку ИЛС. Заявление в От-
деление СФР по Магаданской 
области подается на портале 
госуслуг при помощи серви-
са «Корректировка индиви-
дуального лицевого счета». 
Также потребуется принести 
в ближайшую клиентскую 
службу регионального От-
деления Социального фонда 
России оригиналы подтвер-
ждающих документов. В ва-
шем ИЛС появятся сведения, 
отсутствовавшие ранее.

Если у вас остались вопро-
сы, вы можете обратиться к 
специалистам Отделения Со-
циального фонда по Мага-
данской области по номе-
ру единого контакт-центра: 
8-800-10-000-01.

Победители определены

Об индексации пенсий

Проект «Крепкая семья» организовал конкурс детских рисунков

Госдума единогласно приняла закон «Единой России»

Победителей наградят 
в преддверии Дня семьи, 
любви и верности.

Состоялось заседание ор-
гкомитета конкурса дет-
ских рисунков, посвященно-
го Году семьи в России. Жю-
ри оценило полсотни творче-
ских работ колымских ребят 
и определило победителей во 
всех возрастных категориях.

Конкурс проводит Депар-
тамент административных 
органов Магаданской обла-
сти совместно с региональ-
ным отделением партии 
«Единая Россия» – активом 
партийного проекта «Креп-
кая семья», координатором 
которого на Колыме являет-

ся заместитель председате-
ля областной Думы викто-
рия ГолУБева.

Конкурс проводился среди 
детей в возрасте от 7 до 18 лет 
в номинациях «Моя семья», 
«Традиции нашей семьи», 
«Увлечения нашей семьи» и 
«Год Семьи в России». Орга-
низаторы получили чуть бо-
лее 50 рисунков, исполнен-
ных в различных техниках 
и с использованием всевоз-
можных художественных 
материалов.

Как рассказала Виктория 
Голубева, работы присла-
ли ребята из Магадана, Усть-
Омчуга, Олы, Талона. Много 
конкурсантов представляют 

областной детский дом, рас-
положенный в поселке Ола.

«Считаю, необходимо зани-
маться духовно-нравствен-
ным воспитанием и разви-
тием творческого потенци-
ала подрастающего поколе-
ния. Через такие конкурсы ре-
бята узнают, что такое тради-
ционные семейные ценности, 
и учатся их хранить, узнают 
больше об истории своей се-
мьи, – отметила Виктория Го-
лубева. – Рисунки на конкурс 
поступили замечательные, от-
ражающие особенности наше-
го северного края, рассказы-
вающие об очень добрых, те-
плых традициях, которые есть 
в семьях колымчан».

Жюри определило побе-
дителей в трех возрастных 
группах. Также специальные 
призы будут вручены от Со-
юза женщин России, партий-
ного проекта «Крепкая се-
мья», Управления Министер-
ства юстиции и Магаданско-
го областного союза органи-
заций профсоюзов. Награ-
ждение пройдет 6 июля на 
«Семейном пикнике» в пред-
дверии Дня семьи, любви и 
верности (0+). Часть победи-
телей получат награды по-
зже на других площадках в 
своих населенных пунктах.

Партия разработала его с 
Правительством по поруче-
нию Президента.

Законом с 2025 года вос-
станавливается индексация 
пенсий работающим пенси-
онерам – она будет прово-
диться на тех же основани-
ях, что и неработающим. С 
1 февраля – по уровню ин-
фляции, с 1 апреля страхо-
вая часть пенсии – по уров-
ню доходов Пенсионного 
фонда.

«При определении размера 
индексации по уровню ин-
фляции с 1 февраля в расчет 
будет браться не та пенсия 
без индексации, которую по-
лучает работающий пенсио-
нер, а положенный ему мак-
симальный размер. От не-
го будет исчисляться размер 
добавки к предстоящей пен-

сии. После того, как пенсио-
нер завершит трудовую де-
ятельность, ему начнут вы-
плачивать максимальный 
размер, учитывающий все 
индексации, которые были с 
2016 года», – рассказал за-
мруководителя фракции 
«единой россии» в Госдуме 
андрей иСаев.

Он подчеркнул, что закон 
коснется и тех, кто был ра-
ботающим пенсионером, по-
том из-за того, что пенсия 
не индексировалась, решил 
работу прекратить, а сейчас 
восстановился.

«Ему продолжит выплачи-
ваться назначенный послед-
ним максимальный размер. 
При этом его пенсия будет 
индексироваться по макси-
муму, независимо от того, 
является ли он работающим 

или неработающим пенсио-
нером. Я лично знаю руково-
дителей предприятий, кото-
рые уговаривают таких пен-
сионеров выйти помочь по-
работать наставниками мо-
лодежи», – отметил Андрей 
Исаев.

Таким образом, закон по-
может и в решении кадрово-
го вопроса, заявил замруко-
водителя фракции «Единой 
России» в Госдуме.

Напомним, на пленарном 
заседании Петербургского 
международного экономиче-
ского форума Владимир Пу-
тин поручил «Единой Рос-
сии» вместе с Правительст-
вом подготовить законопро-
ект об индексации пенсий 
работающим пенсионерам и 
принять его в весеннюю сес-
сию.
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ДоиГралСя До СУДа
По версии следствия, с це-

лью извлечения незаконно-
го дохода 29-летний обви-
няемый, арендовав на ули-
це Пушкина в Магадане по-
мещение и оснастив его ме-
белью и игровым оборудова-
нием, незаконно организо-
вал и с января по май 2024 
года проводил азартные иг-
ры с использованием сети 
Интернет и средств связи.

Преступная деятельность 
злоумышленника выявлена 
УЭБиПК УМВД России по Ма-
гаданской области. При про-
ведении осмотра места про-
исшествия в помещении иг-
рового клуба следователями 
изъято игровое оборудование 
и денежные средства в раз-
мере более 300 тысяч рублей.

Уголовное дело с утвер-
жденным обвинительным 
заключением направлено в 
суд.

ложнЫй ДоноС
Следователем Отдела МВД 

России по г. Магадану вы-
явлен факт заведомо лож-
ного доноса. Установлено, 
что 47-летний местный жи-
тель сообщил о совершен-
ном в отношении него грабе-
же. По словам мужчины, но-
чью около магазина на ули-
це Дзержинского неизвест-
ный, применив насилие, по-
хитил у него мобильный те-
лефон стоимостью 38 тысяч 
рублей. Однако полицейские 
выяснили, что указанная ин-
формация не соответствует 
действительности.

Возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступле-
ния, предусмотренного ч. 1 
ст. 306 УК РФ (заведомо лож-
ный донос). Максимальная 
санкция – лишение свободы 
на срок до трех лет.

СМертельнЫй 
конФликт

Ягоднинским межрайон-
ным следственным отделом 
СУ СК России по Магаданской 
области завершено расследова-
ние уголовного дела по обви-
нению 41-летней жительницы 
Сеймчана в совершении пре-
ступления, предусмотренного 
ч. 1 ст. 105 УК РФ (убийство).

По версии следствия, ве-
чером 14 мая 2024 года по 
месту жительства в кварти-
ре одного из домов на ули-
це Дзержинского в Сеймча-
не Среднеканского райо-
на между супругами, нахо-
дившимися в состоянии ал-
когольного опьянения, воз-

ник конфликт, в ходе кото-
рого 41-летняя женщина на-
несла мужчине ножом не 
менее трех ударов в область 
брюшной стенки и бедро. В 
результате травматическо-
го шока с обильной крово-
потерей 41-летний потерпев-
ший скончался на следую-
щее утро в больнице.

В ходе следствия обвиняе-
мой избрана мера пресече-
ния в виде заключения под 
стражу.

тюреМнЫй БизнеС
Старший инспектор отдела 

специального учета испра-
вительной колонии из сим-
патии к осужденному пош-
ла на совершение преступле-
ний – пронесла на террито-
рию мобильные телефоны 
для своего приятеля и про-
дажи другим лицам, отбыва-
ющим наказание.

Противоправная деятель-
ность обвиняемой выявлена 
и пресечена сотрудниками 
УФСИН России по Магадан-
ской области.

10 лет Для СотрУДника 
МаркетПлейСа

Сотрудники отдела по 
борьбе с противоправным 
использованием информа-
ционно-коммуникационных 
технологий УМВД России по 
Магаданской области в ре-
зультате проведения опера-
тивных мероприятий уста-
новили 29-летнего бывше-
го сотрудника маркетплей-
са, который совершил хище-
ние на сумму около полуто-
ра миллионов рублей.

Более полугода работник 
пункта выдачи заказывал 
товары: электронику, одеж-
ду, спортивные и космети-
ческие товары и многое дру-
гое, а затем якобы отказы-
вался от покупки. Оформляя 
возврат, мужчина не отправ-
лял посылку обратно. «При-
обретенные» таким образом 
товары он использовал для 
собственных нужд.

Следователем ОМВД России 
по городу Магадану возбу-
ждено уголовное дело по при-
знакам преступления, предус-
мотренного п. «в» ч. 4 ст. 158 
УК РФ (кража, совершенная в 
особо крупном размере).

Часть похищенного фигу-
рант добровольно выдал поли-
цейским. Расследование уго-
ловного дела продолжается.

Максимальная санкция 
указанной статьи УК РФ – 
лишение свободы на срок до 
десяти лет.

Подготовил владимир корСУнСкий

Приглашаем на службу

Борьба с корупцией

УФССП России по Магаданской области сообщает

УФСИН России по Магаданской области сообщает

Управление Федеральной 
службы судебных приста-
вов по Магаданской обла-
сти приглашает на служ-
бу в органы принудитель-
ного исполнения граждан 
российской Федерации на 
должности младшего и 
среднего начальствующего 
состава.

На службу могут посту-
пить граждане Российской 
Федерации от 18 до 40 лет 
(при наличии специального 
звания - до 55 лет), соответ-
ствующие квалификацион-
ным требованиям.

Судебный пристав-испол-
нитель (в городские и рай-
онные отделения судебных 
приставов Управления), де-
нежное довольствие сотруд-
ника с выслугой лет от 1 до 3 
лет, — 100 тысяч рублей.

Младший судебный при-
став по обеспечению уста-
новленного порядка деятель-
ности судов (в районные от-
деления судебных приставов 
Управления), денежное до-
вольствие сотрудника с вы-
слугой лет от 1 до 3 лет — 90 
тысяч рублей.

Размер денежного доволь-
ствия зависит от занимае-
мой должности, выслуги лет 
в ФССП России, специально-
го звания.

Ежегодно оплачивается 
проезд в отпуск по террито-
рии Российской Федерации 
сотруднику и одному члену 
его семьи.

Стаж службы в органе при-
нудительного исполнения 
Магаданской области: в вы-
слугу лет для назначения 
пенсии засчитывается один 

месяц службы за два месяца.
Право на пенсию по выслу-

ге лет по линии ФССП насту-
пает при 20-летней выслуге 
лет (т.  е. в льготном исчисле-
нии — через 10 лет службы).

Возможность получения 
единовременной выплаты на 
приобретение жилого поме-
щения.

Выплата сотрудникам и 
членам их семей подъёмного 
пособия и суточных при пере-
езде на новое место службы.

Денежная компенсация 
сотрудникам за наём (под-
наём) жилых помещений.

По вопросам поступле-
ния на службу обращаться 
в Отделение государствен-
ной службы и кадров Управ-
ления по адресу: г. Магадан 
ул. Дзержинского, д. 1 тел.: 
8(4132)653343. с.т. 89148602633.

в УФСин россии по Ма-
гаданской области состо-
ялась встреча сотрудни-
ков аппарата Управления с 
заместителем начальника 
межрайонного отдела № 1 
по борьбе с коррупционны-
ми преступлениями Управ-
ления экономической без-
опасности и противодейст-
вия коррупции УМВД Рос-
сии по Магаданской обла-
сти, Еленой Рембе.

В рамках данного меро-
приятия сотрудникам пени-
тенциарного ведомства была 
представлена информация об 
уголовно-правовых последст-
виях за совершение престу-
плений, предусмотренных 
статьями 159, 159.2, 292 Уго-
ловного кодекса Российской 
Федерации, а также рассмо-
трены примеры иных видов 
правонарушений, совершае-
мых должностными лицами.

Кроме того, представитель 
УМВД поделилась информа-
цией о методах телефонно-
го мошенничества и спосо-
бах защиты своих близких 
от интернет-мошенников.

Целью данной встречи бы-
ло повышение эффективно-
сти профилактики, преду-
преждения правонарушений 
и преступлений, особенно 
коррупционной направлен-
ности.

Охрана общественного порядка
УМВД России по Магаданской области сообщает

в Магадане сотрудники 
полиции обеспечили охра-
ну общественного порядка 
во время празднования Дня 
молодежи.

Стражи порядка также про-
вели разъяснительные беседы с 
гражданами, напоминая о том, 
как не стать жертвой кибермо-
шенников, и о способах сохран-
ности личного имущества.

На велосипеды, в том чи-
сле оставленные без присмо-
тра владельцами, полицей-
ские прикрепляли памятки-
наклейки.

В мероприятии приняли 
участие 1100 граждан.

Нарушений общественного 
порядка не допущено.
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«День молодежи 2024»
Мероприятие провели на Магаданской площади

всероссийский праздник 
молодежи собрал на глав-
ной городской площади два 
десятка творческих коллек-
тивов, полсотни общест-
венных организаций и сот-
ни посетителей. Песни, тан-
цы, игры, викторины и дру-
гие мероприятия проходи-
ли с трех часов дня до вось-
ми вечера.

концерт (12+)

Сцену делили профессио-
нальные и начинающие ар-
тисты. Одна из целей празд-
ничного концерта – дать 
возможность начинающим 
артистам выступить на глав-
ной городской сцене. Откры-
ли праздник ребята из тан-
цевального коллектива «Он-
лайн», после на сцену вышли: 
этнический ансамбль «Ав-

ландя»; следом танец испол-
нила Мещерякова Вероника; 
за ней спела Анастасия Ши-
пунова; далее – три этниче-
ских и два современных тан-
ца. В середине концерта сце-
ну озарил живой звук – пели 
ребята из рок групп «Эдель-
вейс», «Спринг Ти», «Ноу-
нейм», «Орната» и «27 эмо-
ций». После провели награ-
ждение победителей регио-
нального конкурса творче-
ских коллективов, отметили 
партнерские организации – 
дарили оборудование и гра-
моты. Перед выступлением 
Лыфаря и Галгана станце-
вала Лидия Боголепова, по-
сле артисты дружно вышли 
на сцену и исполнили гимн 
молодежи. Завершили празд-
нования дискотекой – ребя-
та из «Не клуба» подготови-

ли электронную, танцеваль-
ную композицию.

артиСтЫ

Анастасия Шипунова – ма-
гаданская певица, набираю-
щая популярность. Исполни-
тельница рассказала по се-
крету, что концерт прохо-
дил в живую, а петь в ветре-
ную погоду сложнее. Гото-
вилась к празднику молоде-
жи два месяца и подготови-
ла две противоположные по 
стилю композиции, зрители 
услышали популярные пес-
ни на тему любви в испол-
нении молодой магаданской 
певицы.

Дарья – участница танце-
вального коллектива «Ви-
ВиЭс» – на главной город-
ской сцене коллектив впер-
вые. Дебютировали студен-
тки с номером «Стоя рядом 
с тобой» – ремейк на клип 
популярной, южнокорей-
ской музыкальной груп-
пы, девушки исполняли та-
нец в строгих мужских ко-
стюмах, шляпах и красных 
галстуках. Дарья пояснила, 
что в группе присутство-
вало волнение, так как рез-
кие танцевальные движе-
ния и вращения приходи-
лось выполнять на новом 
покрытии. Коллектив явля-

ется студенческим клубом 
и создан на базе СВГУ.

Этнический  ансамбль 
«Нэлкэни» частый гость на 
городских мероприятиях, 
базируются артисты в Оль-
ском окружном центре куль-
туры, рассказала руководи-
тель Елена Журавлева. Кол-
лектив подарил зрителям два 
выступления. Первый номер 
«Нэлкэни» – танец описыва-
ет пробуждение природы от 
зимнего сна, артисты изобра-
жали животных и птиц – жу-
равли, чайки, нерпы, олени, 
медведи радовались насту-
плению весны. Второй «Танец 
Ворона» – подражание почи-
таемой северными народами 
черной птице, предвещающей 
хорошие новости. Выступали 
артисты в эвенских сцениче-
ских костюмах с бубнами, ко-
торыми создавали звуковую 
основу номера.

Влад – участник рок груп-
пы «Орната», признался, что 
волновался за техническую 
часть выступления. Музы-
канты впервые выступают на 
главной городской сцене. Со-
став группы пять человек – 
солистка, два гитариста, ба-
сист и барабанщик. Исполни-
ли три кавера на известные 
зарубежные песни и свое ав-
торское произведение «Во-

прос времени» (12+) – алле-
горическая композиция о не-
избежности времени.

Лыфарь и Галган сотрудни-
чают в музыкальном плане 
более шести лет, магаданские 
певцы, успевшие проявить 
себя в информационном по-
ле, впервые вышли на глав-
ную городскую сцену. Ребя-
та исполняли свои авторские 
творения в современных сти-
лях на тему романтических 
взаимоотношений – «Дом 
там, где ты», «Спонсор твоей 
улыбки» и два эксклюзива, 
которые появятся на цифро-
вых музыкальных площад-
ках в ближайшее время – 
«Найди меня» и «Дева моих 
снов».

ПлощаДки

Волонтеры культуры из 
Магаданской областной дет-
ской библиотеки, организо-
вали три интерактивные зо-
ны – детей знакомили с ар-
хеологией и деятелями куль-
туры, предлагали нарисо-
вать маяк. Раскопки мамон-
тенка проводили в плоском 
ящике, который расположи-
ли на столе. Внутри находил-
ся макет мамонтенка Димы, 
ребята отчищали песок ки-
стями, попутно собирая дру-
гие находки. Рядом прово-
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дили викторину – предлага-
ли отгадывать ученых по их 
открытиям и изобретениям. 
За удачные раскопки и пра-
вильные ответы награждали 
небольшими сладкими при-
зами. Миниатюру знамени-
того магаданского маяка, на-
ходящегося в одноименном 
парке, рисовали гуашью, при 
помощи заготовленных ма-
кетов.

Студенты Магаданского 
медицинского колледжа об-
учали посетителей праздни-
ка пеленать младенцев, пра-
вильно перевязывать раны 
и ушибы, делать сердечную 
реанимацию. Специальный 
манекен расположили ря-
дом с перевязочным столом, 
медики объясняли технику 
непрямого массажа сердца.

Площадку «Зеленый цикл» 
организовали представи-
тели Магаданского отделе-
ния Всероссийского эколо-
гического движения «Экоси-
стема». Посетителям пред-
лагали обменять пластико-
вые бутылки и алюминие-
вые банки на подарки – су-
венирные магниты, руч-
ки, открытки, наклейки. Пу-
стую тару опускали в обору-
дованные урны. В экологи-
ческой викторине давали су-
перпризы, за 12 правильных 
ответов – сумки, кружки. 
Организовали пункт обме-
на книгами и завлекали по-
сетителей созданием карти-
ны на асфальте, выкладывая 
крышки от пластиковых бу-
тылок. Крышки из приемных 
пунктов располагали по ша-
блону с изображением мая-
ка.

Эвелина – волонтер Моло-
дежного центра, рассказа-
ла, что организовали мастер-
класс, на котором предлага-
ли детям вышивать обереги 
для бойцов СВО из заготов-
ленных организаторами ша-
блонов, в виде разноцветных, 
плюшевых домиков. Ребятам 
предлагали взять в руки иглу 
и нить, соединить две заго-
товки, прочно прикрепить 
петельку. Рядом проводили 
игру «Я доброволец» (12+) – 
участники бросали надувной 
кубик, ходили по клеткам и 
отвечали на вопросы о во-
лонтерах.

«Федерация автомобильно-
го спорта Магаданской обла-
сти» организовала палатку с 
цифровым автомобильным 
симулятором вождения – 
автомобильное кресло, ши-
рокий монитор, руль с отда-
чей, педали с коробкой пере-
дач. Ребятам, выстроившим-
ся в очередь, предлагали про-
катиться на профессиональ-
ном тренажере. Президент 
некоммерческой организа-
ции Александр Захаренков 
сообщил – спортивная орга-
низация преследует цель со-
здать школу по картингу. В 
настоящее время идет работа 
по подбору места строитель-
ства, проект заручился под-
держкой инвесторов и ждет 
реализации.

Рыцари из «Братины» 
устроили мастер-класс, в ко-
тором предлагали переодеть-
ся в средневекового солда-
та, изучить разновидности 
мечей, щитов их особенно-
сти и принципы использо-
вания. Магаданская дружи-

на недавно вернулась с круп-
ного исторического фестива-
ля с очередным завоеванным 
в бою титулом – ребятам по-
казывали фото и приглашали 
молодежь в спортивную сек-
цию средневекового боя.

Спортивную площадку ор-
ганизовала Федерация уни-
версального боя Магадан-
ской области. Ребятам пред-
лагали пройти полосу пре-
пятствий, сразиться на мяг-
ком ринге, получить навыки 
владения оружием при по-
мощи резиновых макетов. 
Интересующимся нацио-
нальной, спортивной дис-
циплиной предлагали прий-
ти на ознакомительную тре-
нировку в спортивный зал.

Волонтеры из «Движе-
ния Первых» подготовили 
раскраски с изображением 
историй выдающихся людей 
России. Детям, не освоив-
шим чтение, устно доводи-
ли факты из биографии ве-
ликих личностей с раскра-
шиваемых ими изображе-
ний. Рисовали цветными ка-
рандашами и фломастерами 
за двумя столами. Самым 
маленьким давали цветные 
мелки и пространство на ас-
фальте – родители увлечен-
ных детей со спокойстви-
ем наблюдали за происходя-
щим.

Эмилия Пилецкая – сотруд-
ник Магаданского регио-
нального отделения всерос-
сийского студенческого кор-
пуса спасателей – девушка 
рассказала, что делали паке-
ты с «сухим душем» для бой-
цов СВО и предлагали участ-
никам написать послание 

бойцу, который получит на-
бор для мытья. Обучали на-
выкам оказания перовой ме-
дицинской помощи, останов-
ки кровотечений, сердечно-
легочной реанимации.

Магаданский военный 
спортивно-технический 
центр «Подвиг» просвещал 
молодежь в направлении во-
енного вооружения России. 
Провели контактную выстав-
ку охолощенного, стрелко-
вого оружия и специальных 
средств. Рассказали историю 
создания легендарных рус-
ских автоматов и винтовок. 
Желающим произвести сбор-
ку автомата на время дава-
ли такую возможность – ин-
структоры клуба проводи-
ли тестирование подростков. 
Курсанты выставили стенды 
с парадной формой и юби-
лейными книгами о «Подви-
ге».

Байкеры из мото-клуба 
«Полярные Совы» традици-
онно устроили выставку мо-
тоциклов. Около двух десят-
ков блестящих транспортных 
средств выстроились в ряд, 
привлекая внимание детей 
и взрослых – выставка быст-
ро превратилась в фотозону. 
Интересующимся рассказы-
вали об этапах вступления в 
байкерское сообщество, тех-
нику, ее историю и правиль-
ную эксплуатацию. По завер-
шению Дня молодежи колон-
на мотоциклов отправилась 
в праздничный пробег по ко-
лымской трассе.

Центр народных промы-
слов и ремесел организовал 
творческий бульвар и мас-
тер-классы: вышивка бисе-

ром – изготавливали этни-
ческие обереги; валяние – 
из войлока скатывали де-
коративные камешки; гон-
чарство – изготавливали 
предметы утвари на гон-
чарном круге. В рамках яр-
марки местные ремеслен-
ники выставили более трех 
десятков витрин с различ-
ными товарами – предме-
ты одежды, сладости, суве-
ниры, парфюмерия и мно-
гое другое.

Сотрудники Молодежного 
проектного офиса Магадан-
ской области рассказывали 
подросткам как получить 
грант на развитие собствен-
ного дела. Ребятам объясня-
ли, как участвовать в регио-
нальных, а также всероссий-
ских конкурсах и получить 
средства на реализацию за-
думанного – консультации, 
помощь в оформлении зая-
вок и сопровождение про-
екта. В рамках площадки 
собирали идеи и выдавали 
просветительские буклеты 
с информацией о грантовых 
конкурсах, проводящих-
ся на территории страны и 
региона, принять участие в 
которых может каждый гра-
жданин от 14 до 35 лет.

Помимо вышеупомянутых 
организаций, свои зоны орга-
низовали: библиотеки, спор-
тивные и туристические ор-
ганизации, досуговые цент-
ры и клубы по месту житель-
ства, а также некоммерче-
ские организации, молодеж-
ные объединения и ведомст-
ва.

автор, фото: 
Дмитрий БУлЫГин 
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Инженер – звучит гордо!
Профессия инженера снова приобретает популярность

общее число студен-
тов, учащихся на вузов-
ских программах по инже-
нерным, технологическим 
и техническим наукам, в 
этом году превысило 1,3 
млн человек. 

Это максимальный показа-
тель за последние девять лет. 
Таковы результаты исследо-
вания, проведенного специ-
алистами Института стати-
стических исследований и 
экономики знаний (ИСИЭЗ) 
НИУ ВШЭ. Исследователи от-
мечают, что численность сту-
дентов на инженерно-техни-
ческих специальностях уве-
личивается год от года, и за 
последний год прирост со-
ставил 4,7 процента. Так, в 
2023 году общее количест-
во поступивших на инженер-
ные направления в вузы со-
ставило 409,9 тысячи, и бо-
лее 60 процентов от этого чи-
сла – прием на бюджетные 
места. Но увеличенный план 
обучения инженерным спе-
циальностям вынуждает ву-
зы принимать абитуриентов 
с невысоким уровнем под-

готовки, отмечают эксперты 
ИСИЭЗ. Например, в 2023 го-
ду средний балл принятых 
на бюджетные программы 
такого бакалавриата соста-
вил 68 против средних 70,3 
(на аналогичных програм-
мах по искусству и культу-
ре – 79,6; наукам об общест-
ве – 78,9; гуманитарным на-
укам – 75,3). При этом спрос 
на инженеров рос быстрее: 
до 79,8 тыс. человек в 2022 го-
ду – на 43,5 процента выше, 
чем в 2021-м. Наиболее остро 
дефицит инженерных кадров 
ощущается в промышленно-
сти.

Как бы то ни было, про-
фессия инженера снова при-
обретает популярность. По 
данным опросов, проводи-
мых ВЦИОМ в канун вы-
пускных школьных экза-
менов, эта профессия ста-
ла считаться более привле-
кательной. В 2022 году сре-
ди 25-34-летних граждан на 
первом месте были профес-
сии медработников (34 про-
цента), на втором – заня-
тость в информационных 

технологиях (23), третью по-
зицию по престижности за-
нимали специалисты обра-
зовательной сферы (17), на 
четвертой строчке, набрав 
по 15 процентов, – специа-
листы в области юриспру-
денции и военнослужащие, 
на пятой позиции – про-
фессия инженера в различ-
ных отраслях (11). В топ-10 
востребованных техниче-
ских специалистов сегод-
ня входят: наладчик про-
изводственного оборудова-
ния, инженер-технолог про-
изводства, оператор станков 
с программным управлени-
ем, инженер сельскохозяй-
ственного производства, ин-
женер-конструктор микро-
электроники, инженер-схе-
мотехник, инженер-электро-
ник... А сам выпускник шко-
лы, выбирающий профессию 
инженера, – кто он в сред-
нестатистическом измере-
нии? Как показывают иссле-
дования, это юноша, обуча-
ющийся в обычном классе 
общеобразовательной шко-
лы. Его родители, как прави-
ло, не имеют высшего обра-
зования, являются служащи-
ми, рабочими или обслужи-
вающим персоналом. Они и 
влияют на выбор профессии. 
Выпускник школы планиру-
ет поступать в вуз для повы-
шения своего социального 
статуса, построения успеш-
ной карьеры, получения в 
будущем высокооплачивае-
мой работы.

На подготовку современ-
ных инженеров нацелен пра-
вительственный проект «Пе-
редовые инженерные шко-
лы». Такие школы уже откры-

ты на базе 30 университетов, 
а до конца 2024 года их чи-
сло намечено довести до 50. 
«Рынок формирует запрос 
на определенных специали-
стов, – говорит первый ви-
це-президент российского 
союза инженеров иван ан-
ДриевСкий. – Например, в 
сфере машиностроения уже 
недостаточно инженера-кон-
структора в прежнем фор-
мате, требуются специали-
сты по проектированию и 
строительству автомобилей 
на электроприводе, это но-
вая тема. А это совершенно 
уникальный сегмент инже-
нерии, для обучения по кото-
рому необходимы отдельные 
образовательные програм-
мы. Аналогичная история в 
сфере разработок беспилот-
ных технологий разного на-
значения, нового экономич-
ного энергетического обору-
дования, нового поколения 
ядерных реакторов и так да-
лее». Задача «Передовых ин-
женерных школ», куда вхо-
дят не только образователь-
ные учреждения, но и про-
мышленные партнеры, улав-
ливать эти запросы на ран-
ней стадии и обеспечивать 
подготовку кадров по необ-
ходимым специальностям 
до того, как на рынке возник-
нет дефицит таких специали-
стов, считает эксперт.

В советской России профес-
сия инженера пережила сна-
чала стремительный взлет, 
связанный с индустриализа-
цией, потом долгий застой. В 
СССР в середине 80-х инже-
неров насчитывалось более 
5 миллионов. Столько стране 
не требовалось. Но техниче-

ские вузы работали как кон-
вейер, безостановочно выпу-
ская энергетиков, металлур-
гов, машиностроителей. Го-
товили специалистов «вооб-
ще», для будущего, впрок, по 
формуле «чем больше, тем 
лучше» – не соизмеряя их 
количество с реальными по-
требностями экономики. Об 
инженерах, просиживавших 
штаны в невнятных НИИ и 
КБ или бегавших по завод-
ским цехам и выбивавших 
у смежников опоки, штыри, 
шплинты, были написаны 
сотни газетных статей, в том 
числе знаменитая «Растрата 
образования» Анатолия Аг-
рановского (12+).

За последние два десят-
ка лет картина изменилась и 
продолжает меняться. Появ-
ляется все больше различных 
производств, где требуются 
квалифицированные техни-
ческие специалисты. При вы-
соком спросе на инженеров 
их доходы растут. Диплом 
технического вуза гаранти-
рует его обладателю зарпла-
ту на 40-45 процентов вы-
ше, чем средняя по региону. 
Средняя зарплата инженера 
в целом по России достигает 
68 705 рублей. В Санкт-Петер-
бурге она составляет 56 814 
рублей, в Новосибирске – 46 
512, в Екатеринбурге – 47 685, 
в Казани – 45 320.

Спрос на технических спе-
циалистов остается высоким. 
Работу новых предприятий 
должны обеспечивать высо-
коквалифицированные ин-
женеры, а значит, престиж 
этой профессии будет повы-
шаться.

валерий вЫжУтович
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Для молодых семей
Социальная стипендия в размере минимального размера оплаты труда

Минобрнауки предлагает 
ввести для студентов-роди-
телей – мам и пап с деть-
ми-дошколятами – соци-
альную стипендию в разме-
ре минимального размера 
оплаты труда (Мрот). 

Неплохое подспорье для 
молодых семей, учитывая, 
что в 2024 году МРОТ состав-
ляет 19 242 рубля в месяц, а 
со следующего года ожида-
ется повышение на 15  %. В 
2025 году МРОТ может со-

ставить более 22 тысяч руб-
лей.

Минобрнауки предлагает 
включить выплату в нацпро-
ект «Семья», который старту-
ет с 1 января 2025 года.

В министерстве сообщили, 
что предложения об увели-
чении стипендии студентам 
с детьми направлены в Мин-
труд России.

Как сообщили «РГ» в мин-
обрнауки, по результатам 
мониторинга, проведенно-

го ведомством в начале 2024 
года, в 543 вузах числятся без 
малого 37 тысяч студенток-
мам, причем почти 18 тысяч 
из них имеют детей до 3 лет, 
а 13 тысяч воспитывают до-
школьников от 3 до 7 лет.

Напомним, ранее министр 
науки и высшего образования 
Валерий Фальков уже говорил 
о том, что прорабатывается во-
прос поддержки студентов-ро-
дителей. Причем инициатива 
уже поддержана «снизу» – са-

ми вузы, не дожидаясь законо-
дательных изменений, поощ-
ряют студентов или аспиран-
тов, которые рожают и воспи-
тывают детей. В 439 вузах чи-
слятся 17 190 студенческих се-
мей.

А еще в министерстве ак-
тивно «за» детские сады при 
вузах – тоже очень нужная 
мера поддержки молодых се-
мей. Сегодня в 36 вузах от-
крыты группы кратковре-
менного пребывания детей, а 

в 26 вузах – комнаты матери 
и ребенка.

– Наша задача – спроекти-
ровать в каждом вузе места 
для пребывания детей, неболь-
шие детские сады при универ-
ситетах – так, чтобы это было 
комфортно молодым мамам, 
в каком бы они статусе ни бы-
ли, – отметил Фальков.

Также некоторые вузы да-
ют семьям студентов места в 
общежитии вне очереди.

Мария аГранович
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Держите спину
Врач развеял мифы о сколиозе и рассказал как с ним справиться

искривление или, гово-
ря медицинским языком, 
трехмерная деформация 
позвоночника – сколиоз – 
встречается не так уж и 
редко, у 3-4 % детей и под-
ростков. 

Но мало кто из родителей 
знает, почему возникает за-
болевание и почему расхо-
жее мнение «не сутулься – 
будет сколиоз», – не более, 
чем миф. Накануне Всемир-
ного дня борьбы со сколио-
зом травматолог-ортопед 
российской детской клини-
ческой больницы – филиа-
ла рниМУ имени н. и. Пи-
рогова андрей Пантелеев 
рассказал, из-за чего разви-
вается недуг и какие методы 
его лечения существуют.

если часто сутулиться, 
возникнет сколиоз?

Частое заблуждение, что 
сколиоз развивается из-за не-
правильного положения де-
тей за партой, большого ко-
личества времени, прове-
денного за гаджетами. На са-
мом деле это далеко от прав-
ды: диспластический сколиоз 
развивается на фоне наслед-

ственных нарушений соеди-
нительной ткани и, к сожа-
лению, за счет корректиров-
ки образа жизни повлиять на 
развитие этой деформации 
невозможно.

Болит ли спина при ско-
лиозе?

Сколиоз связан с нарушени-
ем мышечного баланса, поэ-
тому даже на ранних стадиях 
развития заболевание достав-
ляет дискомфорт. Со време-
нем неприятные ощущения 
усиливаются, нарастает боле-
вой синдром. Наиболее выра-
женные деформации начина-
ют влиять на функции вну-
тренних органов.

на какие признаки сколи-
оза обратить внимание?

Необходимо время от вре-
мени проверять спину ребен-
ка.

тревожные сигналы:
– асимметрия лопаток;
– асимметрия мышц (начи-

нает формироваться мышеч-
ный валик с одной стороны);

– перекос плечевого пояса;
– перекос таза.
Если у родителей появля-

ются подозрения на любые 

изменения в позвоночнике – 
это повод обратиться к трав-
матологу-ортопеду или вер-
тебрологу.

как проводится диагно-
стика?

Стандартный метод – это 
рентгенография позвоночни-
ка. Ее выполняют для оценки 
общего баланса позвоночника, 
определения локализации и 
характера деформации, а по-
том составляют план лечения.

В более сложных ситуаци-
ях доктор назначит компью-
терную или магнитно-резо-
нансную томографию, что-
бы детально оценить анато-
мию позвоночника в области 
деформации. Эти методы, по-
мимо общей оценки, позво-
ляют спланировать тактику 
хирургического лечения

как лечат сколиоз?
Наименее выраженные ско-

лиозы I степени, как правило, 
не нуждаются в лечении, де-
ти их «перерастают» и забы-
вают о проблеме по оконча-
нии костного роста.

При более выраженных де-
формациях II-III степени врач 
назначает корсетное лечение, 

чтобы остановить или замед-
лить развитие заболевания. В 
ряде случаев так удается до-
биться относительной кор-
рекции.

Если форма сколиоза не 
требует хирургического вме-
шательства, корсетное лече-
ние комбинируют с реабили-
тационными методиками – 
различными вариантами 
асимметричной гимнастики. 
Часто благодаря комплексно-
му подходу пациентам уда-
ется добиться хороших ре-
зультатов, и к моменту за-
вершения костного роста де-
формация не превышает III 
степени, которая не требует 
хирургического лечения.

когда нужна операция?
В первую очередь это сте-

пень деформации. В соответ-
ствии с мировыми стандар-
тами хирургическое лечение 
не показано при искривлени-
ях менее 40-45°. Исключени-
ем являются ситуации, ког-
да заболевание и связанный 
с ним косметический дефект 
оказывает сильное влияние 
на психологическое состоя-
ние пациента.

что из себя представляет 
хирургическое лечение ско-
лиоза?

Сейчас золотой стандарт в 
хирургическом лечении ско-
лиоза – дорсальная коррек-
ция и стабилизация позво-
ночника с помощью тита-
новой металлоконструкции. 
Во время операции хирур-
ги устанавливают в позвонки 
на протяжении участка де-
формации транспедикуляр-
ные винты, которые соединя-
ют между собой стержнями. 
Затем врачи выравнивают 
ось позвоночника специаль-
ными корригирующими ма-
неврами и выполняют окон-
чательную жесткую фикса-
цию с обеспечением допол-
нительного костного сраще-
ния позвонков в области де-
формации.

Операция выполняется 
один раз, и пациент не ну-
ждается в дальнейшем ле-
чении. С течением лет ме-
таллоконструкция обраста-
ет дополнительной костной 
тканью, что увеличивает ее 
прочность.

ирина невинная

Секрет кофейных зерен
Почему растворимый кофе почти не бодрит?

растворимый кофе не ме-
нее популярен, чем нату-
ральный. но лучше не пить 
его слишком часто.

«Растворимый кофе часто 
производится из менее ка-
чественных зерен по срав-
нению с зернами, исполь-
зуемыми для молотого ко-
фе. Это может сказываться 
на вкусе и полезных свой-
ствах напитка. В составе ко-
фейного зерна есть вещест-
во под названием «теобро-
мин». При этом дорогостоя-
щего кофеина больше в ко-
журе кофейного зерна, а те-
обромина – в глубине зер-
на. Так вот, в сублимиро-
ванном растворимом кофе, 
как правило, сырьем будут 
остатки кофейного зерна, а 
кофеиновую часть забира-
ют фармкомпании или фир-
мы, производящие спортив-
ное питание. Вот и выходит, 
что в растворимом кофе мы 
пьем в основе теобромин 
и немного кофеина – с ку-
чей добавок для нормализа-
ции вкуса кофе», – поясни-

ла «Российской газете» и. о. 
декана факультета есте-
ственных наук Государст-
венного университета про-
свещения ирина лялина.

Именно поэтому, по ее сло-
вам, растворимый кофе по-
чти не бодрит, зато выво-
дит воду из организма, что 
грозит обезвоживанием. Не-
даром есть правило: выпил 
кружку кофе – выпей допол-
нительный стакан чистой во-
ды!

Некоторые виды раствори-
мого кофе могут содержать 
небольшие количества тран-
сжиров, которые образуются 
в процессе сублимационной 
сушки. В растворимом кофе 
есть кислоты и другие раз-
дражающие вещества, в част-
ности хлорогеновая кисло-
та и другие соединения, ко-
торые могут раздражать сли-
зистую желудка и повышать 
кислотность.

«Растворимый кофе может 
содержать больше акрила-
мида по сравнению с моло-
тым кофе. Акриламид – это 

химическое вещество, кото-
рое образуется при обжар-
ке кофейных зерен и может 
быть канцерогенным. Это 
побочный продукт обжар-
ки, образующийся из ами-
нокислот и сахаров. Неко-
торые марки растворимо-
го кофе могут содержать хи-
мические примеси, добав-
ки и консерванты, которые 
не всегда полезны для здо-
ровья. Любой кофе, включая 
растворимый, может спо-
собствовать окрашиванию 
зубной эмали и развитию 
кариеса при недостаточном 
уходе за полостью рта.

Важно учитывать, что уме-
ренное потребление раство-
римого кофе (1-2 чашки) для 
большинства людей не несет 
значительного вреда. Однако 
при наличии специфических 
медицинских показаний или 
заболеваний по поводу допу-
стимого уровня потребления 
такого кофе лучше прокон-
сультироваться с врачом», – 
посоветовала эксперт.

ольга иГнатова
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Морская акватория
Ход работ по очистке на контроле Магаданской транспортной прокуратуры

на контроле Магаданской 
транспортной прокурату-
ры находится ход работ по 
очистке акватории морско-
го порта Магадан от зато-
нувших судов.

В ходе рабочего визита Ма-

гаданский транспортный 
прокурор Виталий Друп-
пов совместно с директором 
ОГУП «Дирекция рыбного 
порта Магадан» Юрием Ша-
поваловым посетил террито-
рию рыбного порта Магадан 

и ознакомился с ходом работ 
по извлечению и утилизации 
затонувших судов в аквато-
рии порта Магадан в Бухте 
Нагаева.

Напомним, что Магадан-
ская область является пионе-
ром в области очистки мор-
ской акватории от затонув-
шего имущества. Работы по 
удалению затонувших судов 
начаты в 2021 году. Прави-
тельством Магаданской об-
ласти в рамках Дорожной 
карты удалены и утилизиро-
ваны 6 конструктивно погиб-
ших судов.

В 2022 году в Магаданской 
области удалены и утилизи-
рованы еще 4 объекта зато-
нувшего имущества.

В действующей редакции 
паспорта федерального про-
екта «Генеральная уборка» 
государственной программы 
«Охрана окружающей сре-

ды» для Магаданской обла-
сти установлено удаление 22 
объектов затонувшего иму-
щества.

В ходе судоподъемных ра-
бот 2023 года в границах пла-
нируемых к реконструкции 
гидротехнических сооруже-
ний бухты Нагаева Охотско-
го моря обнаружены три до-
полнительных объекта за-
тонувшего имущества, уда-
ление которых соответству-
ет критериям по их включе-
нию в Перечень затонувшего 
имущества, удаление которо-
го является обязательным в 
соответствии с пунктами 2 и 
3 статьи 109 Кодекса торгово-
го мореплавания Российской 
Федерации, утвержденный 
приказом Минтранса России 
от 02.06.2023 № 200 (далее – 
Перечень).

После включения данных 
объектов в Перечень коли-

чественный показатель Па-
спорта Федерального проек-
та для Магаданской области 
составило 25 объектов зато-
нувшего имущества.

По итогам работ в 2023 го-
ду в Магаданской области 
успешно удалены и утилизи-
рованы 9 объектов затонув-
шего имущества.

В 2024 году в Магадан-
ской области запланировано 
к удалению 6 объектов зато-
нувшего имущества. Работы 
по удалению данных объек-
тов уже ведутся.

Ход реализации федераль-
ного проекта «Генеральная 
уборка» государственной 
программы «Охрана окру-
жающей среды» по подъему 
судов находится на постоян-
ном контроле Магаданской 
транспортной прокуратуры.

Магаданская 
транспортная прокуратура

Что такое КВЭ?Тяжелое заболевание
Вирусная инфекцияО мерах профилактики ботулизма

клещевой вирусный энцефалит 
(квЭ) – это вирусная инфекция, 
поражающая преимущественно 
центральную нервную систему.

Тяжелые формы клещевого энце-
фалита могут привести к леталь-
ным исходам и стойкой инвалиди-
зации.

как происходит заражение че-
ловека?

– при присасывании инфициро-
ванного клеща;

– при употреблении сырого мо-
лока коз и коров;

– при раздавливании клеща и 
последующем переносе вируса на 
слизистые оболочки или повре-
жденную кожу.

Где риск заразиться клещевым 
энцефалитом выше?

Наибольшую опасность пред-
ставляют территории, эндемичные 
по клещевому энцефалиту.

В России эндемичными по кле-
щевому энцефалиту являются 49 
субъектов страны. Роспотребнад-
зор ежегодно актуализирует пе-
речень эндемичных регионов, оз-
накомиться с актуальным спи-
ском можно здесь (https://www.
rospotrebnadzor.ru.

как предотвратить заболева-
ние?

Самая эффективная мера профи-
лактики клещевого энцефалита – 
вакцинация. Она показана жите-
лям эндемичных районов и людям, 
планирующим поездки в эти рай-
оны.

вакцинация проводится по схе-
ме:

– V 1 – в выбранный день;

– V 2 – через 1-5 месяцев (в зави-
симости от вакцины);

– RV – через 12 месяцев;
– далее RV – каждые 3-5 лет.
Лучше всего вакцинацию про-

водить заблаговременно – осенью 
или ранней весной.

а еще крайне важно соблюдать 
меры для предотвращения при-
сасывания клещей:

1. Надевайте на прогулку в парке 
или в лесу одежду светлых тонов, 
закрытую обувь, головной убор 
или капюшон.

2. Убедитесь, что все элементы 
одежды (рукава, брюки и носки) 
плотно прилегают к телу и полно-
стью его закрывают.

3. Используйте специальные аэ-
розольные средства против клещей 
в соответствии с инструкцией.

4. Проводите само – и взаимоос-
мотры одежды, волос и открытых 
участков тела каждые 15-20 минут.

что делать, если присосался клещ?
– если нет возможности немед-

ленно обратиться за медицинской 
помощью, удалите клеща самосто-
ятельно как можно быстрее;

– ранку продезинфицируйте рас-
твором йода, спиртом или другим 
антисептиком;

– клеща сдайте в лабораторию 
для проведения исследования на 
наличие возбудителей инфекций;

– для интерпретации результатов 
анализа обратитесь к врачу.

Если у вас появились дополни-
тельные вопросы, вы можете обра-
титься в Единый консультацион-
ный центр Роспотребнадзора по те-
лефону 8 800 555 49 43.

Управление роспотребнадзора по 
Магаданской области напоминает, 
что ботулизм – тяжелое заболевание, 
поражающее центральную нервную 
систему, и при несвоевременном об-
ращении за помощью заканчивается 
летальным исходом.

При приготовлении домашней кон-
сервации важно помнить, что имен-
но некачественные домашние заготов-
ки чаще всего бывают причиной раз-
вития заболевания. Возбудитель боту-
лизма – грамположительная палоч-
ка Clostridium botulinum, выделяющая 
токсин, поражающий нервную систе-
му человека. Причем высокая темпера-
тура не действует на палочку, она спо-
собна выдерживать кипячение в тече-
ние 2–5 часов (однако кипячение спо-
собно разрушить токсин, если он обра-
зовался в консервах).

Споры ботулизма широко распро-
странены в природе: их постоянно на-
ходят в воде, особенно в придонных 
слоях, почве, откуда они и попадают в 
продукты, подвергающиеся консерви-
рованию и переработке.

Возбудитель болезни активизирует-
ся только при отсутствии доступа кис-
лорода. Именно поэтому ботулизмом 
часто заболевают после употребления 
герметически закрытых консервов, со-
лений и копчений домашнего произ-
водства, где в толщу продукта не про-
никает воздух, и создаются благоприят-
ные условия для размножения палоч-
ки. При этом внешний вид, вкус и за-
пах продуктов не изменяется. Совсем 
не обязательно отмечается и вздутие 
консервных банок.

как оБезоПаСить СеБя

Не покупайте на рынке и у случай-
ных лиц продукты домашнего консер-
вирования в герметически закрытых 
банках. Зачастую продукты для прода-
жи готовят, обрабатывают и хранят без 
соблюдения правил гигиены и темпе-
ратурного режима.

Не покупайте у случайных лиц про-
дукты домашнего копчения: крупные 
окорока, рыбу (особенно опасен тол-
столобик и другие рыбы, обитающие 
в придонных слоях воды). Из кишеч-
ника рыбы при ее неправильной обра-
ботке споры легко проникают в толщу 
мышц.

Не готовьте в домашних условиях 
консервы в герметически закрытых 
банках из грибов, мяса, рыбы, моркови, 
свеклы, портулака и укропа.

Не консервируйте продукты с при-
знаками порчи и гнили.

Соблюдайте общепринятую техно-
логию при приготовлении домашних 
консервов: не уменьшайте количество 
соли, уксуса, не сокращайте время те-
пловой обработки.

Не употебляйте консервы из вздув-
шихся, подозрительных банок.

Важно помнить!
Храните домашние консервы только 

в холодильнике или в погребе.
Перед употреблением в пищу консер-

вы, приготовленные из опасных про-
дуктов, подвергайте достаточной, в те-
чение 15–20 минут, температурной об-
работке. Кипячение разрушит токсин, 
если он образовался в консервах.

Соблюдайте эти простые правила и 
будьте здоровы!
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культура

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда 
сходить и чем заняться в 
нашем городе.

кинотеатр «Горняк»
Что выбрать из множест-

ва фильмов и как не пропу-
стить действительно интерес-
ное кино? Чтобы справиться с 
этими задачами было проще, 
мы предлагаем вам краткий 
анонс фильмов, представлен-
ных в кинотеатре «Горняк» 
(проспект Ленина, 19).
«Мой любимый чемпион» (6+)

До 10 июля в прокате ки-
нотеатра фильм «Мой люби-
мый чемпион» (6+). Жанр: се-
мейный, приключения, драма.

«Лучший друг Саши – конь 
Джонатан. Только он мо-
жет разделить с 13-летней 
девочкой ее радости, поте-
ри и надежды. Сашу не по-
нимают ни одноклассни-
ки, ни мама. По ее мнению, 
строптивый конь, напоми-
нающий девочке об отце, яв-
ляется обузой для семьи. И 
только бабушка девочки го-
това на любые безрассудст-
ва, чтобы поддержать Сашу 
в стремлении сохранить ло-
шадь. Для этого юной спор-
тсменке и Джонатану пред-
стоит пройти долгий путь, 
ведущий к большим победам 
и новым открытиям». – со-
общает kinomagadan.ru.

«Эмма в мире лам» (6+)
До 10 июля в прокате ки-

нотеатра мультфильм «Эм-
ма в мире лам» (6+). Жанр: 
приключения, семейный.

«Эмма, маленькая девочка 
ростом с дюймовочку и удо-
черенная животными, очень 
хочет узнать тайну свое-
го происхождения. Но ког-
да она обнаруживает потаен-
ный остров, заселенный кро-
шечными человечками, ока-
зывается, что это совсем не 
та сказка, на которую она 
рассчитывала. Готова ли она 
рискнуть и раскрыть секре-
ты своего прошлого?». – со-
общает kinomagadan.ru.

визит-центр

второй «Фестиваль колым-
ской кухни» (12+), организо-
ванный региональным Агент-
ством по туризму совместно 
с Правительством Магадан-
ской области, пройдет в Ма-
гадане с 1 по 21 июля.
Расскажем о программе «Фе-
стиваля колымской кухни» 
подробнее.
20 июля на площадке «Золо-
того фестиваля» (18+) в этниче-
ском парке «Дюкча» все жела-
ющие смогут открыть для се-
бя яркие вкусы родного края. 
Познакомит гостей праздника 
с настоящими колымскими 
продуктами ярмарка мест-
ных производителей, на кото-
рой будут представлены:
• рыбная лавка «ЧигиЧиги» – 
одного из крупнейших пере-
работчиков морепродуктов в 
Магадане;
• семейное эко-производст-
во «Дары Колымы», где мож-
но найти иван-чай, варенье 
из дикоросов, мед и эксклю-
зивный продукт – масло из 
орешков кедрового стланика;
• местное производство «Ко-
лымские напитки» предста-
вит ассортимент со вкусом: 
яблоко, дюшес, тархун и кола;
• «Охотский берег плюс» – 
один из самых известных в 
регионе производителей мяс-
ной продукции, без которой 
не обходится ни один пикник 
у магаданцев;
• предприятие «ВкусМо» пре-
зентует «молодое» в регионе 
направление – изготовление 
колбас и деликатесов из оле-
нины и сохатины.
«а олени лучше!» – автобус-
ная экскурсия в этностойби-
ще пройдет 6 июля. Полное 
погружение в быт северных 
народов обеспечит дегустация 
тартара из оленя на хрусте из 
ржаного хлеба от рестора-
на «Перевал» и таежный чай, 
приготовленный в яранге на 
костре. Экскурсию сопрово-
дит рассказ об обычаях и об-
рядах коренных народов Севе-
ра, о роли оленей в жизни ко-
чевников. А завершить это со-
бытие можно памятным фото 

в национальном костюме или 
сделав кадр с оленем – обита-
телем стойбища.
Дата и время: 6 июля в 11:00.
Продолжительность: 2 часа.
Возраст: 12+ (дети до 16 лет – 
в сопровождении родителей).
Место сбора: ТИЦ, ул. Проле-
тарская, 11.
в День присвоения Магада-
ну статуса города состоит-
ся экскурсия «Морская кух-
ня» – прогулка по побере-
жью бухты Нагаева, главной 
изюминкой которой станет 
дегустация дальневосточной 
камбалы «fish&chips» от ба-
ра «Аляска» и капсулирован-
ного тюленьего жира от за-
вода «Чиги Чинах». Под мор-
ской бриз экскурсанты узна-
ют историю освоения и засе-
ления края, традиции колым-
ской кухни, особенности су-
доходства на Колыме, а так-
же как добывали и использо-
вали дары моря и тайги пер-
вопроходцы.
Дата и время: 14 июля в 11:00.
Продолжительность: 1,5 часа.
Возраст: 12+ (дети до 16 лет – 
в сопровождении родителей).
Место сбора: скульптура 
«Краб» в парке «Маяк».
Погружение в гастрономи-
ческую историю Магада-
на обеспечено во время пе-
шей экскурсии «Город, куда 
заходит лосось», которая за-
вершится дегустацией блюд 
из красной рыбы по колым-
ским рецептам в ресторане 
«Красная икра». Узнать, где в 
Магадане пекли венские бу-
лочки и вспомнить, где нахо-
дился ресторан «Северный», 
можно на городской прогул-
ке вместе с ТИЦ.
Дата и время: 19 июля в 18:30.
Продолжительность: 1,5 часа.
Возраст: 12+ (дети до 16 лет – 
в сопровождении родителей).
Место сбора: центральный 
вход в Городской парк.
и завершит программу «Фе-
стиваля колымской кух-
ни» самая теплая и уютная 
встреча. Экскурсия-чаепи-
тие «У камина в мастерской 
александра вашковца с да-
рами колымы» познакомит 
с творческим пространством, 
где создавал свои произведе-
ния магаданский скульптор 
и художник. А после экскур-
санты соберутся за столом у 
камина и отведают иван-чай 
и масло из орешков кедрово-
го стланика «Дары Колымы. 
Природа дарит вкус».
Дата и время: 21 июля в 17:00.
Продолжительность: 1,5 часа.
Возраст: 12+ (дети до 16 лет – 
в сопровождении родителей).
Место сбора: ул. Ленина, 22/2, 
кв. 25.

редакция «вМ»

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

развитие керлинГа

Губернатор Магаданской области Сергей Носов и предсе-
датель комитета Государственной Думы Российской Федера-
ции по физической культуре и спорту, президент Федерации 
керлинга России Дмитрий Свищев подписали соглашение о 
сотрудничестве регионального правительства и Федерации 
керлинга России в сферах развития, популяризации спорта в 
Магаданской области, реализации совместных проектов в об-
ласти физической культуры.

«Для нашего региона – это важное событие, благодаря ко-
торому мы сможем реализовывать еще больше программ 
поддержки по развитию спорта и строительству спортивных 
объектов в Магаданской области», – сказал Сергей ноСов.

Президент федерации керлинга, председатель комитета 
Государственной Думы российской Федерации по физиче-
ской культуре и спорту Дмитрий Свищев отметил, что Ма-
гадан может стать одним из ключевых драйверов развития 
туризма и спорта в России.

Подписание соглашения – символический старт развития 
еще одного спортивного направления на территории Мага-
данской области.

Данному событию предшествовал первый летний турнир 
по керлингу среди детских и взрослых команд. Среди пригла-
шенных гостей соревнований были чемпионка мира Анаста-
сия Брызгалова и чемпионка Европы Ульяна Васильева.

В соревнованиях приняли участие 12 команд – 8 взрослых и 
4 детских. Взрослых разбили на две группы на основе рейтин-
га. В каждой группе провели круговой турнир по три игры и 
определили две лучшие команды из группы. Четверка сыгра-
ла в плей-офф. Победителями турнира среди детей стала ко-
манда «Дрим Тим», а среди взрослых победу одержала коман-
да «Топим лед». Они завоевали переходящий кубок турнира.

«иГрЫ Гто-2024» (16+)

Колымчан с хорошей спортивной подготовкой приглашают 
принять участие в отборочном этапе Кубка Дальнего Восто-
ка «Игры ГТО-2024».

Заявиться на испытания могут спортсмены (мужчины и 
женщины) от 18 лет, а также учащиеся в возрасте от 14 до 17 
лет, имеющие медицинский допуск.

Для этого необходимо подать заявку до 24 июля на эл. по-
чту: csp@49gov.ru.

Испытания запланированы 26–28 июля во Дворце спорта, 
ул. Парковая, 18.

Гонка состоит из двух этапов, в которые входит 7 испытаний.
Часть 1 (закончить максимум повторений за 4 минуты): 

челночный бег; прыжок с места в длину; отжимания; пресс.
Часть 2 (закончить максимально быстро три упражнения – 

не более 5 минут): толчок гири; приседание с гирей на груди; 
жим сидя 2-х гантелей с груди/подтягивание.

По итогам отборочных испытаний шесть сильнейших спор-
тсменов 18+ (трое мужчин и трое женщин), а также шесть 
спортсменов от 14 до 17 лет представят наш регион в полуфи-
нале и финале Игр, которые пройдут в рамках ВЭФ во Влади-
востоке со 2 по 8 сентября 2024 года.

Консультации можно получить по телефону: 8(4132) 65-10-54.

mailto:csp@49gov.ru
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страницы истории

Сиглан
Колымские истории

если говорить о присут-
ствии человека на берегах 
бухты Сиглан, то люди при-
шли на эти земли задолго 
до основания села.

Так, на восточном бере-
гу бухты у устья реки Сивуч 
на морской террасе распола-
галось корякское поселение 
XVI–XVII веков Сивуч, где в 
1954–1955 годах археологами 
проводились разведыватель-
ные раскопки.

Одним из первых русских 
служивых людей здесь побы-
вал в 1712 году охотский при-
казчик Петр Гуторов, одной 
из задач которого было при-
вести в российское поддан-
ство и «немирных» тайгонос-
ских коряков.

Гуторов хотел на батах-од-
нодревках (то есть выдол-
бленных из одного тополево-
го ствола) пройти вдоль побе-
режья моря Ламского (Охот-
ского) и выйти к камчатско-
му побережью. Спустившись 
от устья реки Пенжины до 
устья реки Охоты, откуда и 
начался поход.

Экспедиция смогла до-
стигнуть устья реки Игли-
кан (ныне Сиглан), где рас-
полагалось большое ко-
рякское поселение. Одна-
ко дальше двинуться уже не 
смогли – тунгусы-провод-
ники отказались сопрово-
ждать казаков, понимая, что 
те идут на верную смерть. 
Пришлось возвращаться в 
Охотск.

Что же касается названий, 
то русский путешественник 
Степан Крашенинников на-
зывал реку Сиглан «знат-
ная речка Асиглан, а по-ко-
ряцки Уегина-ваем». Языко-
вая принадлежность и эти-
мология топонимов Сиглан 
и Асиглан не установлены. 
Уегина-ваем – от корякско-
го Уекынв’эем, «дальняя ре-
ка», где уекэ – – «далеко», 
а – в’эем – «река».

МеСтоПоложение

Селение Сиглан было осно-
вано в северной части бухты 
Сиглан, рядом с устьем реки 
Сиглан, здесь же располагал-
ся промысел «Сиглан» с не-
большим рыбзаводом.

Надо сказать, что к кон-
цу 30-х годов в бухте Сиглан 

уже существовало два про-
мысла – «Сиглан» и «Сивуч», 
рядом с которыми распола-
гались одноименные поселе-
ния.

Второй промысел – «Си-
вуч» и небольшой поселок 
располагались на восточном 
берегу бухты Сиглан, рядом с 
устьем реки Сивуч.

В 40-е годы ХХ-го века, ког-
да стало понятно, что место-
расположение села Сиглан 
было выбрано без учета даль-
нейшего роста и развития. В 
1939 году было выбрано но-
вое место для селения – на 
обширном, возвышенном, су-
хом месте рядом с промы-
слом «Сивуч».

Экспедицией Наркомзе-
ма были проведены работы 
по изучению климата, по-
чв, первоначальному земле-
устройству.

Проект нового националь-
ного центра Сиглана был раз-
работан проектно-планиро-
вочной группой экспедиции 
Наркомзема под руководст-
вом Капустина и утвержден 
техническим советом при 
Административно-граждан-
ском отделе Дальстроя.

Проектом национального 
центра было предусмотрено 
строительство школы, клуба, 
детских яслей, медицинского 
пункта, бани, разработан ти-
повой проект колхозного до-
ма.

В апреле-мае группа экс-
педиции Наркозема должна 
была выехать на место буду-
щего национального центра, 
чтобы провести топографи-
ческую съемку. Проектиро-
вочные работы намечено бы-
ло закончить во второй поло-
вине 1940 года.

Строительство нового на-
ционального центра и селе-
ния Сиглан было произведе-
но в 40-е годы.

После «переезда» села на 
новое место, изменились на-
звания поселений: бывший 
Сиглан стал Старым Сигла-
ном, а Сивуч был переимено-
ван в Сиглан.

оСновнЫе ПреДПриятия

Основными предприятия-
ми села Сиглан в разные го-
ды были национальный кол-
хоз имени 1-го Мая, Ольский 

промхоз (комбинат), Сиглан-
ский рыбпромхоз и связисты, 
обслуживавшие кабель связи, 
идущий на Камчатку.

хроники ПоСелка 
СиГлан

1929

В 1929 году учителя и крае-
веды Восточно-Эвенской (На-
гаевской) культбазы, изучая 
язык местных эвенов, от-
крыли в Сиглане националь-
ную школу. В этой школе со-
ставлялся и проверялся пер-
вый орочельский букварь из 
близких по понятиям и про-
стых по звуковым сочетани-
ям слов. В оформлении бук-
варя и составлении текстов 
принимали участие школь-
ники селения Сиглан.

Есть предположение, что 
помимо школы также бы-
ла открыта и фактория для 
торговли с местным населе-
нием. Косвенным подтвер-
ждением этому может слу-
жить расписание пароходов 
Совторгфлота. Так, в распи-
сании на 1930 год упоми-
нается 1-й Северо-Восточ-
ный Охотский рейс, с отбы-
тием из Владивостока, ко-
торым предусматривалась 
остановка в бухте Сиглан на 
сутки, с 13 по 14 июня. Это-
го времени вполне могло 
хватить для разгрузки и по-
грузки грузов Приморского 
управления.

Фактически в конце 20-х, 
начале 30-х годов шло созда-
ние национального центра 
на берегах бухты Сиглан.

1931

Весной 1931 года жите-
ли селения Сиглан оказа-
лись на грани голода, из-
за отсутствия запасов про-
довольствия, боеприпасов 
и промтоваров. Члены Си-
гланской коммуны «Но-
вый путь» и сельского со-
вета писали в Ольский РИК, 
что «ввиду полного отсутст-
вия продуктов… с начала мая, 
в настоящее время население 
Сигланского подрайона испы-
тывает острую нужду в му-
ке, чае, сахаре, спичках, таба-
ке и др. предметах первой не-
обходимости, как крупа, мы-
ло и пр., также отсутству-
ют патроны берданочные, 
что не дает вести охоту на 
морзверя… Не только в коопе-
ративе, но и у населения исся-
кли последние запасы каких-
либо продуктов, и если в бли-
жайшие дни не будет завезе-
но хотя бы минимальное ко-
личество продуктов, населе-
ние окажется в катастрофи-
ческом положении».

1934

В 1934 году в селении ра-
ботала национальная школа, 
в которой преподавала учи-
тельница из Магадана.

Что представляло собой по-
ка еще кочевое поселение Си-
глан в 1933-1934 годах, мож-
но узнать из воспомина-
ний начальника Сигланского 
сельхозкомбината Мураше-
ва, бывшего московского ра-
бочего-обувщика: «Стойби-
ще Сиглан состояло из несколь-
ких десятков юрт, выложен-
ных из кольев, обмазанных гли-
ной и обтянутых шкурой мор-
ского зверя. Жили в них оседлые 
тунгусы и несколько коряков. В 
юртах было грязно и дико: ни 
мужчины, ни женщины никогда 
не умывались, меховые шкуры 
носили на себе до тех пор, по-
ка они не истлевали, спали впо-
валку на полу, в меховых «куку-
лях»…».

По инициативе и под ру-
ководством Мурашева в Си-
глане была построена пер-
вая капитальная баня. Баня, 
по соображениям Мурашева, 
должна была стать могучим 
фактором культуры и при-
учить тунгусов и коряков к 
гигиене.

Подготовка к рыбной пути-
не не позволяла отрывать ра-
бочую силу на ее постройку, 
но все-таки Мурашев пользо-
вался каждой свободной ми-
нутой, чтобы построить ба-
ню. В столярной приготови-
ли для нее старые чаны из-
под тузлука. Василий Ивано-
вич хотел непременно вста-
вить в них краны, чтобы вода 
текла в шайки, как в извест-
ных Сандуновских банях Мо-
сквы. По вечерам он сам хо-
дил в слесарную и гнул кра-
ны из старой водопроводной 
трубы, какими-то судьбами 
попавшей в Сиглан. Под ко-
нец Мурашев объявил в стой-
бище субботник по дострой-
ке бани.

Так начала функциониро-
вать в Сиглане первая баня – 
«важнейший фактор культур-
ной революции на сегодняшний 
день», как отметил в своем 
отчете Магадану парторг и 
начальник сельхозотделения 
Василий Иванович Мурашев.

1936

В 1936 году в селении Си-
глан была достроена и нача-
ла работу новая начальная 
национальная школа, в кото-
рой училось 15 детей, откры-
лась изба-читальня. Прием 
местного населения вел мед-
пункт.

Фактически в кочевом Си-
гланском совете был постро-

ен и вел свою работу нацио-
нальный центр.

Делегатки конференции ком-
сомола Колымы, М. Уладаева 
(Сиглан) и А. Хабарова (Мая-
кан). 1936 год. Фото из газеты 
«Советская Колыма» (12+).

Для коренного населения 
улучшались культурно-быто-
вые условия жизни. Продол-
жалось жилищное строитель-
ство.

Благодаря этому кочевое 
население постепенно пе-
реходило к оседлому обра-
зу жизни. Большая часть си-
гланских кочевых орочей 
осели на землю, обзавелись 
собственными постройками.

В путину 1936 года ликбе-
зом было охвачено 33 наци-
онала.

С 15 по 25 сентября в Сигла-
не проходила отчетная кам-
пания сельсовета. Отчетному 
собранию предшествовала 
разъяснительная работа сре-
ди коренного населения.

Члены сельсовета совмест-
но с активом ездили в юрты 
и проводили беседы с насе-
лением о значении отчетной 
кампании Советов. На отчет-
ное собрание сельсовета яви-
лось 75 % избирателей.

На повестке дня стояли сле-
дующие вопросы: отчетный 
доклад Сигланского сельсове-
та, выборы делегатов на рай-
съезд Советов и прочие.

Сельсовет отчитывался за 
значительный отрезок рабо-
ты – с 18 марта 1934 г. по 25 
сентября 1936 г., за это время 
Сигланский сельсовет добил-
ся значительных достижений 
в хозяйственной и советской 
работе.

Так, средний месячный за-
работок колхозников в 1936 
году только по рыбе, состав-
лял около 500 руб.

На собрании избирателей 
был обсужден и принят но-
вый наказ сельсовету и из-
браны делегаты на район-
ный съезд советов. Собрание 
закончилось художественной 
постановкой и национальны-
ми танцами.

1938

завеДУющий 
МеДПУнктоМ

В 1938 году в селение Си-
глан прибыл Коробов Федор, 
назначенный на должность 
заведующего медпунктом.

Председатель сельсовета 
Кирик Бабцев познакомил 
Коробова с предстоящей ра-
ботой. Медпункт должен был 
обслуживать не только коче-
вое и оседлое население ча-
сти полуострова Кони, зани-
мающееся оленеводством, 

Бухта Сиглан
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охотой и рыбной ловлей, но 
и заключенных местного ла-
геря.

К тому времени сельская 
больница на 7 комнат в Си-
глане имела запущенный 
вид, с явной антисанитари-
ей и разваленными печами. 
Местный фельдшер Пронин 
вел прием пациентов, сидя в 
телогрейке и ватных брюках 
в летнее время…

Денег на ремонт медпун-
кта в сельсовете не было, вы-
ручил энтузиазм молодого 
Коробова. Федор убедил ру-
ководство лагеря на Сигла-
не помочь с ремонтом, и за-
ключенные в течение 1938–
1939 годов отремонтирова-
ли больницу, выполнив ра-
бот на 45 тысяч рублей. «А 
кто платить будет? – спро-
сил Бабцев. – Зарплата у те-
бя 600 рублей, высчитывать, 
что ли?»

Решить этот непростой во-
прос помог председатель 
райисполкома Н. П. Кусанин, 
в райздравотделе нашлись 
деньги для оплаты работ.

В итоге медицинское об-
служивание в Сиглане нала-
дилось, а Коробов за подго-
товку медпункта к зиме по-
лучил первую свою награ-
ду – часы.

1940

К началу 40-х годов в Си-
глане проживало 48 семей 
орочей, 118 человек. В селе-
нии были построены школа-
интернат, медпункт, сельсо-
вет и 6 жилых домов. Кро-
ме того, имелось 10 жилых и 
производственных строений 
рыбного промысла. Коренное 
население проживало в зем-
лянках и юртах и только не-
значительная часть располо-
жилась в домах.

изБа-читальня

На февраль 1940 года един-
ственным культурно-просве-
тительным учреждением в 
Сиглане была колхозная изба-
читальня. В ней по вечерам 
собиралась молодежь колхо-
за для проведения досуга, по-
читать газету или книгу, по-
слушать патефон, поиграть в 
шашки и шахматы.

Здесь же проводились ре-
петиции коллектива самоде-
ятельности, игры и танцы.

Однако изба-читальня не 
могла в полной мере обес-
печить запросы колхозни-
ков. В избе-читальне практи-
чески отсутствовала полити-
ческая и художественная ли-
тература, имеющиеся журна-
лы (за 1932–1936 гг. издания) 
пришли в негодность. Мно-
го пластинок было разбито. 
Шашки и домино поломаны. 
Газеты «Советская Колыма» 
(12+) и «Оротты правда» (12+) 
приходили в Сиглан с двух-
месячным опозданием.

Снабжение избы-читаль-
ни необходимым культин-
вентарем полностью зависе-

ло от Ольского районного от-
дела народного образования, 
который принимать меры по 
улучшению ситуации не спе-
шил.

начальная школа

К 1940 году Сигланская на-
чальная школа находилась 
в сложном положении из-за 
малого количества учащихся. 
В учебный 1938-39 год в шко-
ле обучалось 12 человек, при-
чем по результатам испыта-
ний четверо из них остались 
на второй год. В учебном 
1939-1940 году обучалось еще 
меньше – 7 человек.

На основании приказа На-
родного комиссариата про-
свещения РСФСР от 11 ноя-
бря 1939 г. Магаданский от-
дел народного образования в 
1940 году пересмотрел коли-
чество школ Колымы. Вме-
сто ранее существовавших 
36 школ было оставлено 30, 
остальные школы с малочи-
сленным составом учащих-
ся были закрыты. Это кос-
нулось и начальной школы 
в Сиглане, которую собира-
лись закрыть осенью 1940 го-
да. Учащихся намеревались 
перевести в среднюю школу 
поселка Ола, где детей долж-
ны были разместить в ин-
тернате.

Известно, что в 1942 году в 
начальной школе села Сиглан 
обучались дети жителей. В 
таком случае можно выска-
зать предположение о том, 
что либо начальная школа в 
Сиглане так и не была закры-
та, либо снова открыла свои 
двери для учащихся через ко-
роткий промежуток време-
ни.

Скорее всего, это было свя-
зано с нежеланием коренно-
го населения отдавать детей 
в интернат Олы из поселка, а 
к мнению орочей власть при-
слушивалась…

СтроительСтво

В течение 1940 года на Си-
глане был построен двух-
квартирный дом и икрянка 
силами Ольского рыбопром-
хоза.

в роли Санавиации

Стоит отметить, что пар-
тийные и хозяйственные ру-
ководители Дальстроя ста-
рались внимательно отно-
ситься к просьбам и нуждам 
коренного населения. Один 
из таких случаев описан в 
газете «Советская Колыма» 
(12+) от 18 декабря 1940 года: 
«В рыбацком поселке Сиглан 
тяжело заболела после родов 
Зарецкая. Больная нуждалась 
в срочной помощи опытно-
го врача. Такую помощь мож-
но было получить только в 
Магадане, где имеются соот-
ветствующие специалисты и 
препараты. Руководящие ра-
ботники поселка обратились 
через районный центр – Олу 
в Сануправление Дальстроя с 

просьбой выслать за больной 
самолет. С такими просьбами 
в Сануправление обращаются 
не впервые.

Через некоторое время из 
аэропорта вылетел самолет, 
пилотируемый орденоносцем 
тов. Клоченко. Экипаж полу-
чил сведения, что посадку мож-
но совершить недалеко от по-
селка, в устье реки. Пробива-
ясь сквозь снегопады в туманы, 
миновав два горных перевала, 
самолет приблизился к поселку. 
Но совершить посадку было не-
возможно: лед в устье реки по-
ломан и покорежен штормом.

С трудом экипаж самолета 
нашел большую площадку кило-
метрах в трех от поселка. Са-
молет приземлился.

Жители поселка с радостью 
встретили летчиков и благо-
дарили их за быструю помощь.

Больная вместе с грудным 
ребенком была благополучно 
доставлена в Магадан».

коМСоМольСкая 
орГанизация

В Сиглане на то время про-
живало около 30 человек мо-
лодежи, которые избрали Ко-
робова секретарем своей 
комсомольской организации. 
На комсомольские собрания 
приглашали и спрашивали о 
состоянии дел председателя 
колхоза, директора рыбоза-
вода. Словом, комсомольская 
организация имела автори-
тет в селе.

1941

жилищное 
СтроительСтво

В 1941 году в Сиглане пла-
нировалось построить еще 10 
домов для кочевых орочей.

Село Сиглан. Дома у колхоз-
ницы Абрамович. 1941 год.

война

О начале Великой Отечест-
венной войны жители Сигла-
на узнали от моряков паро-
хода «Тайга», который сто-
ял под разгрузкой на рейде 
Сиглана. Пограничники под-
твердили: началась война с 
Германией, предупредили, 
что возможны провокации 
со стороны Японии. В Сигла-
не была создана рота народ-
ного ополчения, начальни-
ком штаба был назначен Фе-
дор Коробов.

В помощь фронту каждый 
комсомолец Сиглана обя-
зался в фонд обороны Роди-
ны перечислить часть денеж-
ных сбережений. Сдавались 
в фонд облигации военного 
займа, денежно-вещевой ло-
тереи. Бригада рыбаков из 7 
комсомольцев добывала в те 
военные годы до 800 центне-
ров рыбы и сдавала ее в фонд 
обороны.

1942

кУльтУрная жизнь Села

В 1942 году в избе-читальне, 
в сущности – клубе села, ра-

ботала Софья Николаевна. По 
роду своей деятельности бы-
ла тесно связана со школой, 
где преподавал Михаил Собе-
нин, с медпунктом, где рабо-
тал Федор Коробов. С молоде-
жью Сиглана они проводили 
культурно-массовые меро-
приятия, активно содействуя 
ликвидации безграмотно-
сти населения, организовы-
вали субботники, декады ста-
хановской ударной вахты на 
рыбном промысле, собирали 
теплые вещи для фронта.

В апреле 1942 года в Си-
глане состоялся платный ве-
чер художественной самоде-
ятельности. Были поставле-
ны две пьесы: «Рыбачка с по-
бережья» и «Самодеятельный 
связист». Собранные средст-
ва переданы в фонд обороны.

1945

К 1945 году практически 
все сигланские орочи уже пе-
решли на оседлый образ жиз-
ни. Но стоит отметить, что 
дома, которые строились для 
кочевых орочей в Сиглане, 
были далеки от совершенст-
ва и вызывали нарекания у 
своих жильцов.

Так, на второй партийной 
конференции Ольского рай-
она (январь 1945 года) пред-
седатель сигланского колхо-
за имени 1-го Мая И. В. Ха-
баров отмечал: «Наши колхоз-
ники перешли на оседлый образ 
жизни. Но надо сказать, что в 
этих домиках жить очень хо-
лодно, ибо требуется капи-
тальный ремонт».

1946

В 1946 году в поселке Си-
глан планировалось откры-
тие детских яслей.

1950

В 1950 году коллектив 
Управления связи взял шеф-
ство над национальным по-
селком Сиглан. В качестве 
шефской помощи поселок 
был полностью радиофици-
рован.

Также был проведен сбор 
политической и художест-
венной литературы для Си-
гланской библиотеки, собра-
ли около трехсот различных 
изданий. Литература была 
доставлена в национальное 
село.

1956

В 1956 году рабочие и слу-
жащие Сигланского рыбзаво-
да проделали большую рабо-
ту по подготовке к зиме. Бы-
ло отремонтировано 14 жилых 
домов, все производственные 
помещения, сделано огражде-
ние двора тарных материалов, 
заново построен бензосклад, 
произведен капитальный ре-
монт двух жилых домов, где 
проживали рабочие Лукьянов 
Н. Г. и Ермолаев М. И. Кроме 
этого, коллектив капитально 
отремонтировал помещение 
циркульной пилы.

В жилых домах сложили 
5 новых кирпичных печей и 
отремонтировали 12 печей.

В 1956 году в магазине по-
селка Сиглан продавцом ра-
ботал Хлебас. В это время 
снабжения продовольствен-
ными и промышленными то-
варами осуществлялась со 
складов поселка Олы, куда 
за ними приходилось ездить 
продавцу магазина. В резуль-
тате, на момент завоза това-
ров, магазин закрывался на 
15–20 дней, что мало радова-
ло местных жителей.

Руководители Сигланско-
го рыбзавода предлагали от-
делению «Колымснаба» орга-
низовать доставку товаров в 
магазин через специальных 
экспедиторов с тем, чтобы не 
закрывать магазин для полу-
чения товаров...

В статье использованы ста-
тьи Давида Райзмана, ма-
териалы из газеты «Совет-
ская Колыма» (12+), архивов 
МОКМ и ГАМО, МОУНБ им. 
А. С. Пушкина.

Моя признательность и 
благодарность моим сорат-
никам в библиотеке имени 
Пушкина и архиве Магадан-
ской области за неоценимую 
помощь в работе и Людми-
ле Хаховской, за своевремен-
ную консультацию.

За подробный рассказ о 
жизни связистов на Сиглане 
мой низкий поклон Влади-
миру Савельевичу Кастючен-
ко и Олегу Цейтве.

василий оБразцов
оригинал статьи: 

www.kolymastory.ru

Полную версию см. на сайте 
vmagadanpress.com

http://www.kolymastory.ru
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
МеСта Для новЫх 

храМов

«По сути, вся прежняя 
«Программа 200 храмов» – 
это точечная застройка хра-
мов, которые были снесены 
или в которых остро нужда-
лись новые районы Москвы. 
В таких районах, где не бы-
ло ни одной церкви на 500 
тысяч жителей столицы. Се-
годня проблема отходит в 
прошлое, мы имеем возмож-
ности учитывать необходи-
мость строительства храма 
уже при создании проекта 
планировки нового района. 
Именно таким образом мы 
действуем в новой Москве 
или на территориях бывших 
промзон», – подчеркивает 
Владимир Ресин.

По данным пресс-служ-
бы куратора программы, 
она инициирована патриар-
хом Кириллом в 2009 году. 
Стройка идет на пожертво-
вания. Деньги собираются 
благотворительным Фондом 
«Поддержки строительства 
храмов города Москвы», со-
общает «РГ».

«иМПераторСкий 
МаршрУт»

Архангельская область ста-
ла 31-м регионом, вошедшим 
в федеральный «Император-
ский маршрут», соглашение 
подписали губернатор Ар-
хангельской области Алек-
сандр Цыбульский, замести-
тель министра экономиче-
ского развития Российской 
Федерации Дмитрий Вахру-
ков, председатель наблюда-
тельного совета Фонда со-
действия возрождению тра-
диций милосердия и бла-
готворительности «Елисаве-
тинско-Сергиевское просве-
тительское общество» (Фонд 
ЕСПО) Анна Громова.

Особенность проекта – 
объединение в регионах объ-
ектов, связанных с домом 
Романовых, посвященных 
300-летней истории импера-
торской России, пишет «Рос-
сийская газета».

– Большая честь присое-
диниться к проекту «Импе-
раторский маршрут», имен-
но когда Архангельск празд-
нует свое 440-летие. Тер-
мин «первый» навечно свя-
зал Архангельск и личность 
Петра I, – сказал губерна-

тор Архангельской области 
Александр Цыбульский. – 
Здесь он заложил первую 
верфь, флот, крепость и 
одержал первую победу над 
шведами. Архангельский се-
вер сыграл огромную роль в 
проведении реформаторской 
политики Петра I, изменив-
шей весь облик России.

оПаСно – Близкое 
раССтояние

Астероид 2024 МК про-
шел на опасно близком рас-
стоянии от Земли в 300 тыс. 
км. Об этом говорится в 
Telegram-канале Институ-
та прикладной математики 
(ИПМ) им. Келдыша РАН. Это 
произошло минувшей но-
чью, сообщает «РГ».

Уточняется, что астероид 
2024 МК – крупный небес-
ный камень группы Апол-
лона. Анимацию его проле-
та получили Сергей и Анас-
тасия в Италии в обсервато-
рии Кастельгранде.

Напомним, что 2029 год 
ООН должен объявить Ме-
ждународным годом инфор-
мирования об астероидах.

Учителя УСтроили 
вЫПУСкникаМ СюрПриз

В Херсонской области тор-
жественные выпускные ве-
чера в целях безопасности 
прошли далеко не во всех 
школах. В учебных заведе-
ниях населенных пунктов, 
расположенных в 30-кило-
метровой зоне от боевого 
соприкосновения, их не бы-
ло вообще. Но там, где было 
возможно, педагоги органи-
зовали для детей настоящие 
праздники.

«В тех селах и городах, 
где существовала опасность 
прилетов, дети приходили в 
школы отдельно друг от дру-
га и получали из рук дирек-
тора аттестаты», – рассказа-
ла «РГ» начальник управле-
ния по воспитательной ра-
боте министерства образо-
вания региона алла ревко.

На Херсонщине аттестаты 
об окончании школы полу-
чили более 500 одиннадца-
тиклассников и свыше 700 
девятиклассников. Впервые 
четыре выпускника регио-
на сдали ЕГЭ, заработав от 82 
баллов по английскому до 96 
по физике.

Подготовил владимир корСУнСкий

из нашей подборки вы 
узнаете о том, где появит-
ся единый центр по про-
изводству беспилотников, 
какой из пляжей признан 
лучшим в россии, а также 
где открыли министерст-
во туризма, и крупной на-
ходке деликатеса на окра-
ине села.

еДинЫй центр 
БеСПилотников 

в хаБаровСке

«В своевременности тако-
го решения убедился, изучив 
возможности компаний «Ха-
биннотех» и «Аэро-хит», вы-
пускающих дронов, – двух 
из трех работающих в реги-
оне профильных предпри-
ятий», – сообщил врио гу-
бернатора региона Дмит-
рий ДеМешин, пишет «РГ».

По его словам, сейчас две 
компании выпускают до 
две тысячи БПЛА в месяц, 
но производственные мощ-
ности позволяют увеличить 
объем продукции в 2-3 раза.

«Объединим усилия наших 
инноваторов и обеспечим 
им поддержку краевых вла-
стей», – заявил глава реги-
она и добавил, что на феде-
ральных площадках логич-
нее и проще отстаивать по-
зицию не отдельного произ-

водителя, а единого регио-
нального центра.

СахалинСкий Пляж

Первый пляж в Сахалин-
ской области прошел серти-
фикацию «Синий флаг», под-
твердив соответствие фе-
деральным стандартам. 
Как сообщает пресс-служба 
региона льного правительст-
ва, теперь «Охота» войдет в 
перечень лучших сертифи-
цированных пляжей страны, 
сообщается на сайте «Рос-
сийской газеты».

Высокую оценку зоне от-
дыха в Корсаковском райо-
не дал московский эксперт. 
Генеральный директор неза-
висимого центра сертифика-
ции и экспертизы «Хорека-
ЭкспертГрупп» Ольга Пасько 
вручила мэру Корсаковско-
го городского округа Алек-
сандру Ивашову сертификат 
о присвоении первой катего-
рии пляжу «Охота».

На территории пляжа 
«Охота», помимо всего это-
го есть еще и бассейн, спор-
тивная и детская игровые зо-
ны, а также безопасная вод-
ная акватория.

МиниСтерСтво тУризМа

С 1 июля структурные из-
менения вступили в силу. А 

на официальном сайте края 
в разделе «органы власти» 
появилась страница нового 
министерства.

По информации контент-
партнера «РГ» ИА PrimaMedia, 
минтуризма создано путем 
присоединения к министер-
ству государственного фи-
нансового контроля Примор-
ского края регионального 
агентства по туризму.

Бывшая глава министерства 
госфинконтроля Наталья На-
бойченко теперь станет мини-
стром туризма. Ее замом на-
значили Арсения Крепского, 
который руководил агентст-
вом по туризму. Его экс-заме-
ститель Кристина Квинт так-
же станет замом Набойченко.

Машина С Партией 
черной икрЫ

Жительницу националь-
ного села Булава задержали 
по подозрению в незаконном 
обороте биоресурсов, зане-
сенных в Красную книгу Рос-
сийской Федерации.

Как сообщила официаль-
ный представитель МВД Рос-
сии Ирина Волк, дознавате-
лем хабаровского отдела по-
лиции № 5 возбуждено уго-
ловное дело по части 1 ста-
тьи 258.1 УК РФ.

Подозреваемая 57-летняя 
женщина рассказала поли-
цейским, что она нашла свы-
ше 50 килограммов черной 
икры на окраине родного се-
ла Булава. Заверила, что зна-
ла – биоресурсы к оборо-
ту запрещены. Но загрузила 
находку в машину и отпра-
вилась в Хабаровск, чтобы 
угостить родных и друзей. 
Ее версию проверят во вре-
мя дознания, пишет «Россий-
ская газета».
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Он, она и полиция
Что удивило из мира новостей за неделю

в то время, когда мно-
гие женщины ищут кучу 
причин, чтобы не пойти на 
свидание с новым ухаже-
ром, американка решила 
проблему, достаточно кар-
динально впутав в личные 
отношения полицию.

В США женщина вызвала по-
лицию, чтобы сбежать с пер-
вого свидания с мужчиной. 
Правда, после этого амери-
канка попала за решетку по 
обвинению в ложном вызове.

Как пишут СМИ, Сумайя 

Томас пошла на свидание с 
мужчиной, с которым позна-
комилась в интернете. Но ког-
да новый знакомый заехал за 
американкой, та вдруг пере-
думала идти с ним в ресторан 
и вызвала полицию, сообщив 
офицерам, что ее якобы хочет 
избить собственный муж.

Приехавшие через пару 
минут полицейские задер-
жали мужчину, который все 
еще стоял около дома Томас. 
Тот рассказал им, что зна-
ет Сумайю всего несколько 

дней и познакомился с ней в 
соцсетях, показав переписку 
в качестве доказательства, 
пишет «Рамблер/субботний».

После этого женщина при-
зналась, что просто испугалась 
идти на свидание и решила со-
рвать вечер таким способом. То-
мас думала, что сотрудники по-
лиции ей помогут, поэтому и 
придумала свою легенду.

Американка была аресто-
вана и обвинена в ложном 
вызове, сейчас она находит-
ся под стражей.

https://t.me/demeshin27
https://t.me/sakhgov/17576
https://primorsky.ru/authorities/executive-agencies/
https://primamedia.ru/
https://t.me/IrinaVolk_MVD/1840
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Сообщите в полицию – 69-66-55

Найти и сберечь свое счастье
Ко Дню семьи, любви и верности

начальник оМвД россии 
по городу Магадану влади-
мир визнович и его супру-
га василиса – инспектор по 
исполнению администра-
тивного законодательства 
региональной Госавтоин-
спекции однажды встрети-
лись на службе. 

Обращаясь за советом к бо-
лее опытному коллеге, Ва-
силиса сразу отметила его 
наде жность, внимательность 
и рассудительность.

«Мы работали на тот мо-
мент в разных райотде-
лах Калининградской обла-
сти. Периодически пересека-
лись, и, чем чаще это случа-
лось, тем сильнее хотелось 
подольше побыть рядом с 
Владимиром», – улыбается 
Василиса. Тогда она еще не 
знала, что это ее «самый за-
ботливый, чуткий и добрый, 
лучший в мире муж и папа 
для детей», – с такой неж-
ностью сегодня отзывается о 

своей второй половинке. «До-
вольно быстро почувствовал, 
что Василиса – мой родной 
человек», – добавляет ее су-
пруг.

Взаимная симпатия пере-
росла в серьезное чувство, и 
спустя несколько месяцев по-
явилась полицейская семья. 
Василиса переехала к Влади-
миру и каждый день отправ-
лялась на службу в соседний 
райотдел за 30 километров 
от дома. Вскоре «ряды лич-

ного состава» Визновичей по-
полнились замечательными 
мальчишками: сначала ро-
дился Влад, а спустя три го-
да – маленький Дима.

Этой весной семья перее-
хала из Калининграда в Ма-
гадан. «Ни секунды не сом-
неваясь, поддержала мужа в 
этом решении старший лей-
тенант полиции.

«Магадан пришелся нам 
по душе: небольшие рассто-
яния, очень красивые виды 
окрестностей и, самое глав-
ное, душевные и отзывчивые 
люди», – делится Владимир 
Визнович.

Дети восприняли переезд 
как увлекательное приклю-
чение: с радостью познако-
мились с ребятами в дет-
ском саду, легко влились в 
коллектив. Мальчики очень 
дружные. Старший – шести-
летний Влад – серьезно для 
своих лет увлечен патрио-
тической тематикой, мечта-
ет побывать на базе спецна-
за Росгвардии и с удовольст-
вием смотрит военные филь-
мы. Среди любимых игрушек 
младшего – трехлетнего Ди-
мы – танки и другой мощ-
ный транспорт. Дети четко 
представляют, чем занима-
ются на службе мама и папа. 
Конечно, в силу возраста, они 
не знают всех тонкостей и 

сложностей, но в одном уве-
рены точно: родители охра-
няют закон. Вместе с папой 
братья уже не раз бывали в 
Отделе МВД России по горо-
ду Магадану.

«Им, конечно, интересно 
все. Какая дальность у ра-
ции? Что такое опергруппа? 
Где живут служебные соба-
ки? Отвечаем, рассказыва-
ем. Едва завидев машину 
со спецсигналом, мальчики 
деловито уточняют принад-
лежность транспорта, а еще, 
играя с ровесниками, никог-
да не пройдут мимо «нару-
шения общественного по-
рядка», при необходимости 
заступаются друг за дру-
га», – рассказывает мама.

В силу профессии родите-
лям не всегда удается про-
вести с сыновьями столь-
ко времени, сколько хоте-
лось бы. Глава семьи, к при-
меру, редко возвращается со 
службы раньше 22.00. Ми-
нутки перед сном вместе с 
папой и мамой для мальчи-
ков самые любимые. Можно 
обсудить прошедший день, 
вместе помечтать, или про-
сто помолчать, крепко об-
нявшись.

Есть у Визновичей заме-
чательная традиция: семей-
ные дни. Это значит, что в 
выходной, как только по-
является такая возмож-
ность, они все вместе от-
правляются гулять на при-
роду. «Не перестаем любо-
ваться окрестностями го-
рода. Впечатляют не только 
пейзажи, но и благоустро-
енные парки, есть отличные 
места для малышей и ребят 
постарше», – говорит Васи-
лиса и признается, что все-
таки немного скучает вда-
ли от родственников и род-
ного города. Непросто сов-
мещать службу и воспита-
ние детей, тем более, когда 
дома ты «бессменный опе-
ративный дежурный». Влад 
и Дима, видя, что родите-
лям приходится непросто, 
растут самостоятельными 
и сознательными, а еще они 
очень любят радовать маму. 
Любимые ромашки и дру-
гие цветы, конечно же, с па-
пиной помощью и подсказ-
кой, детвора дарит Васили-
се в праздники и без повода.

На вопрос, в чем же секрет 
семейного счастья, супру-
ги, не раздумывая, ответи-
ли, что главное – найти сво-
его человека, любить и бе-
речь его.

анна Болотина

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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УВАЖАЕМЫЕ 
ЧИТАТЕЛИ!

Вы можете подписаться 
на «Вечерний 

Магадан» на 2024 г.

Индекс издания 
для подписки 

в отделениях связи

ПА093 

С ПОЛУЧЕНИЕМ 
ГАЗЕТЫ В РЕДАКЦИИ

(цена одного 
номера 24 руб.). 

Стоимость: 
6 месяцев – 624 руб.,

12 месяцев – 1 248 руб.
Подписаться можно 
с любого номера. 
Ждем вас по адресу:

г. Магадан, 
пр. Карла  Маркса, 40, 

тел. 62-74-56.
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

*По данным сайта Gismeteo.ru

ОВЕН
Эта неделя ста-
нет для вас вре-
менем актив-
ных действий и 
новых начина-

ний. Ваша энергия и ини-
циативность помогут осу-
ществить задуманное, осо-
бенно в карьере. В личных 
отношениях старайтесь 
быть менее импульсивны-
ми.

ТЕЛЕЦ
Неделя обещает 
быть спокойной 
и умиротворен-
ной , если вы су-
меете сохра-

нить баланс между рабо-
той и личной жизнью . Вни-
мание к деталям принесет 
успех в делах . Возможно , 
вам захочется больше вре-
мени провести дома .

БЛИЗНЕЦЫ
Эта неделя пода-
рит вам множе-
ство возможно-
стей для общения 
и расширения 

круга знакомств. Ваша общи-
тельность и легкость в уста-
новлении контактов привле-
кут к вам новых интересных 
людей. В работе возможны не-
ожиданные предложения. 

РАК
Вас ожидает на-
сыщенная со-
бытиями неде-
ля, где главное – 
не упустить воз-

можности, которые появят-
ся на вашем пути. Эмоцио-
нальная стабильность помо-
жет вам принимать взвешен-
ные решения. В работе стоит 
быть готовым к нестандарт-
ным задачам. 

ЛЕВ
Вам предсто-
ит активная и 
яркая неделя, 
полная новых 
встреч и соци-

альных событий. Используй-
те свой естественный хариз-
матичный потенциал, чтобы 
завоевать новых поклонни-
ков и поддерживать связи. В 
финансовой сфере вас ждут 
непредвиденные расходы.

ДЕВА
Девам неделя 
принесет воз-
можность скон-
центрироваться 
на личностном 

росте и саморазвитии. Уде-
лите время анализу своих не-
давних достижений и опре-
делите области для дальней-
шего развития.  С партнером 
старайтесь быть более откры-
тыми и искренними.

ВЕСЫ
Н а с т у п и в ш а я 
неделя предло-
жит Весам воз-
можность гар-
мони з и р о в а т ь 

свои личные и профессио-
нальные отношения. Неболь-
шие компромиссы и умение 
слушать других станут клю-
чом к успеху. В финансовом 
плане стоит быть осторож-
ными.

СКОРПИОН
С к о р п и о н а м 
предстоит ин-
тенсивная неде-
ля, насыщенная 
событиями, ко-

торые потребуют вашего пол-
ного внимания и концентра-
ции. Ваша интуиция поможет 
сделать правильный выбор в 
сложной ситуации. Личная 
жизнь потребует терпения.

      СТРЕЛЕЦ
Эта неделя обе-
щает быть пол-
ной возможно-
стей для лично-
го и профессио-

нального роста. Ваши энергия 
и оптимизм привлекут полез-
ные контакты и новые инте-
ресные задачи. В отношениях 
важно сохранять честность и 
открытость.

КОЗЕРОГ
Открывайте но-
вую страницу 
своей жизни с 
этой недели, Ко-
зероги. Ваша ре-

шительность и умение пла-
нировать на несколько ша-
гов вперед помогут реали-
зовать долгосрочные проек-
ты. В личной жизни старай-
тесь уделить больше време-
ни семье.

ВОДОЛЕЙ
Эта неделя бу-
дет ознамено-
вана новыми 
идеями и не-
с т а н д а р т н ы -

ми подходами, Водолей. 
Ваша творческая энергия 
на высоте, используйте ее 
для реализации креатив-
ных дел. Социальные свя-
зи принесут интересные 
предложения.

РЫБЫ
Впереди у вас не-
деля, наполнен-
ная эмоциональ-
ными встреча-
ми и глубокими 

размышлениями, Рыбы. Ва-
ша интуиция будет особен-
но сильна, поэтому доверяй-
те своим предчувствиям при 
принятии решений. В личной 
жизни придите на помощь 
тем, кто вас поддерживал.
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☺☺☺
– Слушай, я давно не писал 
ручкой. Ты не знаешь, где у 
нее можно поменять расклад-
ку с русской на английскую?

☺☺☺
– О! Как шикарно вы на-
крыли стол! Сколько всего 
вкусного!
– Это потому, что мы вас 
не ждали.

☺☺☺
Я проснулся промозглым 
осенним утром, выглянул 
в окно и увидел парочку, 
бодро совершающую про-
бежку. Это меня мотиви-
ровало на то, чтобы задер-
нуть шторы обратно.

☺☺☺
Из переписки с управляю-
щей компанией:
– Когда будет свет?
– Две ошибки в слове из 
четырех букв! Ужас! А снег 
будет зимой.

☺☺☺
– Дорогой, ты помнишь, как 
первый раз меня увидел?
– Конечно, был солнечный 
день, и ничего не предвеща-
ло беды...

☺☺☺
При замене паспорта, от-
давая свой старый паспорт 
и новую фотографию со-
труднице паспортного сто-
ла, женщина грустно произ-
несла:
– Да, и все-таки первая фото-
графия мне нравится боль-
ше.
– Поверьте, через десять лет 
вам и эта будет нравиться.

☺☺☺
– В этой пьесе, – говорит 
актеру режиссер, – вы бу-
дете играть обычного , ря-
дового россиянина, кото-
рый уже десять лет женат.
– А я-то надеялся на роль 
со словами.

☺☺☺
Студент жалуется однокурс-
нику:
– Никак диплом не получа-
ется.
– А ты возьми самую извест-
ную работу самого известно-
го ученого, который изучал 
этот предмет, и перепиши все 
в обратном порядке.
Через неделю:
– Ну, как?
– Попробовал. Получилась 
докторская нашего препода...

☺☺☺
Концерт, выступает молодая 
певица. Ну, спела песню, от-
кланивается, хочет уйти.
Зал шумит, кричат:
– Давай еще!!!.
Ну, спела еще раз, снова откла-
нивается, зал не унимается:
– Еще!!!.
Что делать, третий раз поет... А 
зал по прежнему... Ну она и го-
ворит:
– Господа, да сколько можно, я 
уже устала!
Голос из зала:
– Пока не научишься!

☺☺☺
Никогда не пылесосьте в 
наушниках с плеером! Вот 
я пропылесосил весь дом, и 
только в конце обнаружил, 
что забыл включить пыле-
сос в розетку.

☺☺☺
– Толя, как тебе новая рабо-
та? Только в двух словах, спе-
шу.
– Ужинаю утром.

☺☺☺
Восстание машин возгла-
вят женщины .  Даже из-
вестны их имена .  Что об 
этом думаешь ,  Алиса?

ШУТКА НОМЕРА

ТАБЛИЦА ПРИЛИВОВ 
в б. ГЕРТНЕРА

ИЮЛЬ  2024 г. 
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моём

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

В Магадане продолжается летняя оздоровительная кампания: СОК «Снежный» встречает вторую смену (6+)

В Магадане отметили праздник День молодежи (12+)

Бурятский спортивный народный праздник 
Сурхарбан отметили в Магадане (6+)

Укладка асфальта, ямочный ремонт, высадка 
рассады и влажная уборка тротуаров
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